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Памяти павших будьте достойны!
 ► Школа № 7 присоединилась к Всероссийскому проекту 

«Парта Героя».
Здесь открыли парту Евгения 

Травкина, выпускника школы, по-
смертно награждённого орденом 
Мужества. В 2023 году он погиб 
в ходе выполнения боевой за-
дачи СВО. На торжественном 
мероприя тии в качестве почëтных 
гостей присутствовали родители, 
вдова и дети героя.

- Парта Героя стала примером 
отваги, доблести, патриотизма и 
самопожертвования для подрас-
тающего поколения. Важно знать своих героев, равняться на людей, отдавших жизни 
за свою страну. Заслужить право сидеть за Партой Героя - лучшая форма воспитания 
патриотизма, - отметила директор школы Антонина Корж.

Ещё одним важным событием в этот день стала торжественная церемония вступ-
ления обучающихся 6 «А» класса в ряды Юнармейского движения. Напутственные 
слова ребятам адресовали заместитель директора Ирина Одинцова и руководитель 
Юнармейского движения школы - Василий Гальченко. Поздравили детей и вручили им 
удостоверения Юнармии председатель Совета ветеранов Вооружённых Сил, участ-
ник войны в Афганистане Валерий Родионов и участник СВО младший сержант Нико-
лай Пшеничный. 

Юнармейцы произнесли торжественную клятву: всегда быть верным Отечеству, 
соблюдать Устав Юнармии, следовать традициям доблести, отваги и товарищеской 
взаимовыручки, стремиться к победам в учёбе и спорте, чтить память героев. Завер-
шилось мероприятие исполнением гимна Юнармии и фотосъёмкой на память.

ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ АВТОМОБИЛЬНОГО И ГОРОДСКОГО 
ПАССАЖИРСКОГО ТРАНСПОРТА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Сегодня мы дарим самые добрые слова всем вам: водителям автобусов, такси 

и грузовых автомобилей, диспетчерам, инженерам, сотрудникам автовокзалов, авто-
станций и транспортных предприятий, тем, чья профессиональная судьба неразрывно 
связана с перевозками. Сложно представить, что было бы с нами, если бы в один миг 
перестал работать весь автомобильный транспорт: в нашей жизни возникло бы мно-
жество серьёзных проблем. Вы доставляете в регион товары и грузы, обеспечиваете 
белгородцев всем необходимым. Осуществляете транспортировку местной продук-
ции в самые разные уголки России и зарубежье. Содействуете экономическому бла-
гополучию области и развитию её торговых связей. Ежедневно вы перевозите около 
230 тысяч пассажиров по междугородним, городским и муниципальным маршрутам. 
Помогаете нашим детям добраться в школу и обратно домой. От вас, дорогие друзья, 
зависит наша повседневная жизнь с её динамичным движением, невероятными рит-
мами и огромными скоростями. Спасибо вам за такой важный и востребованный труд!

Третий год многие из вас работают в сложных прифронтовых условиях. Достав-
ляют жизненно важные товары в обстреливаемые города, посёлки и сёла. Перево-
зят пассажиров с высоким риском для собственных жизней, с готовностью в любую 
секунду отреагировать на чрезвычайную ситуацию и оказать пострадавшим людям 
первую помощь. Невзирая на огромную опасность, каждый день вы садитесь за руль 
вверенного вам транспорта и отправляетесь по заданному маршруту. А многие из 
вас, рискуя собой, принимали участие в вывозе жителей прифронтового приграничья 
в самые тяжёлые и страшные моменты. Примите слова глубокой благодарности за 
мужество, стойкость и героизм, за верность избранной профессии.

В свою очередь органы власти региона уделяют серьёзное внимание вопросам мо-
дернизации пассажирского транспорта, чтобы предоставляемые вами услуги по пере-
возке людей были безопасными и комфортными. Начиная с 2021 года и по настоящее 
время, автобусный парк нашей области пополнился 189 современными автобусами. 
Мы и дальше будем активно работать, чтобы условия вашего нелёгкого труда улуч-
шались.

В день профессионального праздника желаю вам крепкого здоровья, мирного 
неба, безопасных поездок, отличных дорог, семейного счастья и всего наилучшего!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ АВТОМОБИЛЬНОГО 
И ГОРОДСКОГО ПАССАЖИРСКОГО ТРАНСПОРТА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода 
поздравляем вас с профессиональным праздником!

Труд в сфере пассажирских и грузовых перевозок требует не только навыков и 
знаний, но и большой ответственности. Вы ежедневно сталкиваетесь с непростыми 
условиями, умеете быстро принимать решения, сохранять спокойствие в сложных 
ситуациях и обеспечивать безопасность, в том числе и пассажиров.

В условиях постоянного изменения городской инфраструктуры и увеличения по-
тока транспорта профессиональные водители Белгорода проявляют исключитель-
ную чёткость действий. Ваши усилия по обеспечению надёжности и комфорта в 
поездках для горожан и гостей областной столицы невозможно переоценить. 

Ваша работа - это не просто профессия, это призвание, требующее самодисци-
плины и преданности делу. Спасибо вам за ваши трудовые достижения, готовность 
помогать и умение находить выход из самых сложных ситуаций. 

Сегодняшний праздник стал поистине народным. Поздравления получают все, 
кто считает себя водителем автомобиля. 

С другой стороны, транспорт не может функционировать без соответствующего 
обслуживания - работы шиномонтажников, автослесарей, механиков, а также авто-
мобильных инженеров и конструкторов, руководителей и сотрудников транспорт-
ных предприятий. Автотранспортная отрасль делает нашу повседневную жизнь 
удобнее и проще.

В Белгороде многое делается для обеспечения безопасности всех участников 
дорожного движения. В этом году за счёт средств областного бюджета заверша-
ется программа дорожных работ на 13 участках протяженностью 10,7 км. Для воз-
можности запуска рейсового автобуса реконструирована дорога на 2-м Дачном 
переулке, активно идут работы на улице Букаева. Для удобства автолюбителей за 
областные средства строятся стоянки в микрорайоне Новая Жизнь, уже введена в 
эксплуатацию автостоянка в районе Пикник-парка.

Дорогие автомобилисты, работники автомобильного и городского пассажирского 
транспорта, желаем вам здоровья, удачи, безопасных дорог и благополучия. Пусть 
каждый рабочий день будет успешным, приносит радость и удовлетворение от сде-
ланного!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета города Белгорода

УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ И ВЕТЕРАНЫ БЕЛГОРОДСКОЙ ТАМОЖНИ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником - Днём таможенника Россий-
ской Федерации!

Третий год вы работаете в особых условиях, когда на белгородской границе идут 
бои с украинскими боевиками и западными наёмниками. С начала специальной во-
енной операции вам пришлось пройти серьёзные испытания. Большие повреждения 
получила инфраструктура Белгородской таможни, а на некоторых участках она была 
полностью разрушена вражескими ударами. Многие сотрудники ведомства с риском 
для собственных жизней несли службу на обстреливаемых врагом таможенных по-
стах. Но, несмотря на все объективные сложности, вы остались верными делу, служи-
те Родине и нашей Белгородской земле.

Сегодня вы помогаете пограничникам в обеспечении безопасности прифронто-
вых муниципалитетов. Решаете серьёзные задачи, традиционно возложенные на 
таможенную службу. Содействуете финансовому благополучию России. Только за 
9 месяцев 2024 года, благодаря вашей работе, участниками внешнеэкономической 
деятельности Белгородской области в федеральный бюджет перечислено более 
25 млрд рублей.

Ваш каждодневный труд способствует решению ключевых для страны и области 
экономических задач - развития внешней торговли и реализации экспортного потен-
циала. В том, что Белгородская область находится в числе регионов-лидеров в Рос-
сии по экспорту продовольствия, есть ваша огромная заслуга.

В сложных оперативных условиях коллектив ведёт эффективную борьбу с наруши-
телями, пресекает контрабанду продукции стратегического назначения, трафик нар-
котических веществ, оружия, контрафактных и некачественных товаров.

Благодарю вас за напряжённый труд, мужество и стойкость в нелёгких и опасных 
буднях, компетентность, преданность избранной профессии, самоотверженное слу-
жение Белгородской земле и Отечеству. Самые искренние слова признательности - 
ветеранам региональной таможни, тем, кто заложил лучшие ведомственные тради-
ции и передал их сотрудникам, которые сегодня стоят на страже интересов России.

Желаю вам, дорогие друзья, крепкого здоровья, силы духа и выдержки в сложное 
время, семейного счастья и неизменных успехов в ответственной службе!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Помогите, подкормите
 ► В Центральном парке - новые кормушки, 

и их уже облюбовали птицы.
Напомним, что с наступлением холодной осени и по весну мож-

но подкармливать пернатых. Синицы, воробьи, голуби будут рады 
подсолнечным семечкам, просу, овсяным хлопьям, измельчённым 
грецким орехам и фундуку, несолёному салу, дятлы - семенам 
хвойных пород деревьев, орехам и жёлудям, свиристели, снегири, 
чижи - ягодам, сухофруктам, нежареным семечкам и орехам.

Оставлять еду в этих кормушках можно и для белок. Они любят 
грецкие орехи, фундук (даже в скорлупе), семена тыквы, яблоки и груши.

А вот чем не рекомендуется подкармливать птиц и белок, так это хлебобулочными 
изделиями, солёными, пряными и молочными продуктами, а также мясом.

И помните, что регулярная и правильная подкормка поможет птицам и белкам пере-
жить холодные месяцы.

Первый отдел вырвался вперёд
 ► В Белгороде завершилось голосование за лучшего 

участкового уполномоченного полиции.

Победителем конкурса стал старший лейтенант 
Иван Крылов. Он вот уже 5 лет служит в должности 
участкового уполномоченного отдела полиции № 1 
УМВД России по г. Белгороду, обслуживает админи-
стративный участок № 147 с населением 4200 человек.

В голосовании, проходившем в группе «Белгород-
медиа» в социальной сети «ВКонтакте», Иван Крылов 
набрал 4823 голоса, за него проголосовало более 48 % 
участников опроса. Второе место заняла Ирина Архи-
пова с результатом 4079 голосов, третье досталось Ро-
ману Колесникову, за которого отдали 522 голоса, оба 
они служат в том же отделе полиции.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД РОССИИ ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Об этом в своём телеграм-канале «На-
стоящий Гладков» рассказал губернатор 
Белгородской области.

«В числе первых, кто подписали кон-
тракт и ушли в отряд, мой заместитель 
Рустэм Шаукатович Зайнуллин, глава Губ-
кинского округа Михаил Александрович 
Лобазнов и руководитель Красногвардей-
ского района Галина Ивановна Руденко. 
Примеру последовали и другие сотрудники 
администраций муниципалитетов. Теперь 
им предстоит пройти военную подготовку, 
получить навыки от наших инструкторов, 
которые имеют опыт в боевых действиях. 

Уверен, что знания, которые приобретёт 
каждый, позволят ещё лучше защищать 
свою страну и родной край от врага и по-
нимать, как действовать в самых тяжёлых 
ситуациях. Знаю, что каждый, кто пришёл в 
подразделение, сделал это по зову серд-
ца. Хочу пожелать всем бойцам с досто-
инством выполнять приказы командиров 
и наставников, исполнять воинский долг, 
мужественно защищать свободу, незави-
симость и конституционный строй России, 
народ и Отечество!» - отметил Вячеслав 
Гладков.

ФОТО T.ME/VVGLADKOV

Вячеслав Гладков лично вручил стипен-
дии 45 одарённым и талантливым детям 
региона в номинации «Образование». 24 
из них - жители областного центра.

Обучающихся поощрили за достиже-
ния в области гуманитарных, физико-ма-
тематических, естественных наук, инже-
нерно-технической и изобретательской 
деятельности по итогам олимпиад, науч-
но-практических конференций, конкурсов и 
фестивалей интеллектуальной направлен-
ности за прошлый учебные год. В этом году 
стипендиатами губернатора стали ученики 
лицеев №№ 2, 32, 9, 10, Шуховского лицея, 
гимназий №№ 3, 22, СОШ №№ 35, 42, Цен-
тров образования №№ 1 и 6 Белгорода.

- Уважаемые стипендиаты, преподава-
тели и родители, от всей души поздрав-
ляю вас с выдающимися достижениями, 
поскольку победа на олимпиаде, будь то 
школьная, областная, всероссийская или 
международная, является значительным 
успехом для каждой семьи и каждой шко-
лы. Это источник гордости для учителей и 
родителей. Мы, взрослые, искренне раду-
емся и гордимся успехами наших детей. 
Нам хочется, чтобы вы были не только 
отличниками и победителями сейчас, но 

и успешными в будущем, - поздравил при-
сутствующих глава региона.

Ребятам вручили сертификаты на полу-
чение именной стипендии в размере 5 ты-
сяч рублей ежемесячно в течение учебного 
года и статуэтки, родителям были вручены 
благодарственные письма губернатора, а 
преподаватели, подготовившие детей, по-
лучили благодарственные письма и серти-
фикаты на сумму 50 тысяч рублей.

В этом году впервые за 4 года в копил-
ку достижений белгородских школьников 
добавлено призёрство в заключительном 
этапе главной олимпиады страны - Все-
российской олимпиаде школьников по 
предмету «информатика». Лучшим по 
этому предмету стал ученик 11 класса 
Шуховского лицея Максим Балакирев. Гу-
бернатор отметил, что такого результата 
по данной дисциплине регион не достигал 
несколько лет.

Несмотря на сложную оперативную си-
туацию, система образования Белгород-
ской области продолжает демонстриро-
вать динамичное развитие. Более того, в 
рейтинге Рособрнадзора наш регион занял 
первое место в стране.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

За плечами этих ребят высокие дости-
жения в различных сферах, начиная от 
профессиональной и общественной дея-
тельности и заканчивая спортом и наукой. 

- За вами есть практически 30 тыс. сту-
дентов Белгородской области, которые 
смотрят на вас и заряжаются вашим при-
мером. Поражайте и дальше своей энер-
гией и проектами окружающих, - пожелала 
им заместитель министра по делам моло-
дёжи Белгородской области Юлия Липов-
ченко.

Российская национальная премия 
«Студент года», является конкурсным об-
разовательным проектом для учащихся 
высшего и среднего звена. В этом году на 
участие в областном туре было подано 
свыше сотни заявок. В финал прошли 37 
человек.

- Было 3 этапа: первый - заочный, участ-
ники присылали видеовизитки, далее они 
представляли портфолио и в конце реша-
ли различные задания, - рассказала на-
чальник отдела организационно-массовой 
работы Центра молодёжных инициатив 
г. Белгорода Мария Белоусова.

Виктория Нестеренко учится в юриди-
ческом институте НИУ «БелГУ». Активно 
занимается общественной и научной дея-
тельностью. Она обладательница Гран-
при среди студентов образовательных 
организаций высшего образования и взя-
ла первое место в номинации «Интеллект 
года». 

- Я считаю, что это высшее признание 
моих заслуг. Признаюсь, я не ожидала, но 
мне очень приятно и это даёт мне допол-
нительный стимул двигаться дальше и до-

стигать новых высот, - говорит она.
Полине Тоцкой 17 лет, учится в Бел-

городском государственном институте 
искусств и культуры по направлению 
«Фортепиано и теория музыки». Она обла-
дательница Гран-при среди студентов про-
фессиональных образовательных органи-
заций и лучшая в номинации «Творческая 
личность года».

- В очном этапе я выступала вживую, 
нам было дано задание за 1,5 минуты рас-
крыть свою личность, продемонстрировать 
талант и за такой короткий промежуток вре-
мени я смогла выступить и показать себя. 
Я думаю, что среди представителей СПО 
моё выступление было ярче и душевнее, 
что ли, оно запало членам жюри в души, 
вот они и отдали Гран-при мне, - подели-
лась девушка.

Теперь ребята продолжат борьбу за 
звание «Студент года» на всероссийском 
уровне. Заключительный этап конкурса 
пройдёт в конце года.

ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

Эта работа проводится в областной 
столице по поручению губернатора Вя-
чеслава Гладкова. Глава региона вме-
сте с мэром Белгорода и начальником 
управления ГОЧС города Николаем Ле-
бедевым проверили резервные источни-
ки снабжения электроэнергией, которые 
есть в распоряжении администрации, а 
также обсудили алгоритмы действий всех 
служб при возможных ЧС.

В этом году аварийный запас попол-
нили 50 дизельными и 50 бензиновыми 
генераторами. Их можно использовать в 
случаях, когда основная линия электро-

питания вышла из строя. Предусмотрели 
запас ГСМ для бензиновых и дизельных 
генераторов. Также закупили 50 печей-
буржуек.

- Это одна из дополнительных мер без-
опасности в условиях приграничья. Ранее 
по инициативе Вячеслава Владимирови-
ча резервной генерацией были обеспече-
ны учреждения здравоохранения и объ-
екты ресурсоснабжающих предприятий. 
Работа планомерно ведётся в регионе с 
начала СВО, - рассказал глава админи-
страции Белгорода Валентин Демидов.

ФОТО T.ME/BELADM31

Отличники учёбы  ■ Образование

 ► 24 школьника из Белгорода будут получать именную 
губернаторскую стипендию.

Молодое лицо региона  ■ Признание

 ► Подведены итоги регионального этапа Российской 
национальной премии «Студент года - 2024».

К холодам готовы  ■ Энергетика

На верность России 
и Белгородской земле

 ■ Время героев

 ► В минувшие выходные бойцы добровольческого 
формирования «БАРС-Белгород» приняли военную присягу.

 ► К зиме в Белгороде закупили 100 генераторов.
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Мероприятие, организованное при 
поддержке областной организации проф  
союза работников здравоохранения, со-
стоялось в помещении музея-диорамы 
«Курская битва. Белгородское направ-
ление».

Вадим Тарасенко рассказал ребя-
там о деятельности ополченцев. После 
этого молодым медикам был проде-
монстрирован документальный фильм 
«Белгород прифронтовой». В этой кино-
картине есть кадры, которые запечатле-
ли действия бойцов «Ополчение 31» по 
защите горожан.

Девушки из народной дружины по-
делились с молодыми медиками своим 
практическим опытом по оказанию по-
мощи раненым. Они пригласили участ-
ников встречи присоединяться к опол-
ченцам. 

На своей странице «ВКонтакте» Вадим 
Иванович написал: «Подобные встречи 
крайне важны для патриотического вос-
питания нашей молодёжи.  Благодарю 

председателя областного профсоюза 
работников здравоохранения Николая 
Калашников за  предоставленную воз-
можность пообщаться с молодыми ме-
дицинскими сотрудниками». 

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ВАДИМА ТАРАСЕНКО 
«ВКОНТАКТЕ»

 ► Состоялась двенадцатая 
сессия Белгородского 
городского Совета 
седьмого созыва. В ходе 
заседания народные 
избранники рассмотрели 
одиннадцать вопросов 
повестки дня.

Председатель горсовета Вадим Рад-
ченко представил коллегам проект реше-
ния о внесении изменений в Устав Белго-
рода. Корректировки позволяют привести 
главный нормативный документ област-
ного центра в соответствие с требо-
ваниями действующего федерального 
законодательства, а также учесть пред-
ложения прокуратуры. В новой редак-
ции Устав дополнен перечнем вопросов 
местного значения. Отметим, что проект 
документа обсуждался на общественных 
слушаниях и был рассмотрен на заседа-
нии постоянных депутатских комиссий 
горсовета. Депутаты единогласно под-
держали изменения в Устав города.

Руководитель комитета финансов и 
бюджетных отношений мэрии Светлана 
Рулёва рассказала об изменениях, ко-
торые предлагается внести в решения 
о налоге на имущество физических лиц 
и земельном налоге. В частности, прод-
ляется льготный период освобождения 
от уплаты земельного налога для граж-
дан, чьи объекты недвижимости были 
повреждены либо уничтожены в ходе 
обстрелов. К слову, отныне аналогичная 

мера финансовой поддержки  распро-
страняется также на юридические лица. 
Депутаты поддержали проект решения 
о внесении изменений в «Положение 
о бюджетном устройстве и бюджетном 
процессе в городском округе «Город 
Белгород». В итоге нормативные право-
вые акты городского Совета приведены 
в соответствие с положениями Бюджет-
ного кодекса РФ.  

Руководитель управления социаль-
ной защиты населения Наталья Тимо-
феева представила проект решения 
о внесении изменений в Положение о 
данном муниципальном подразделении. 
Она сообщала, что в Белгороде, как и в 
других населённых пунктах нашего ре-
гиона, создаётся система закрепления 
сотрудников социальной защиты за се-

мьями участников СВО и гражданами, 
пострадавшими в результате обстре-
лов. Теперь у них  будет персональный 
куратор. По информации Натальи Ев-
геньевны, в настоящее время в городе 
около 1,8 тыс. семей участников СВО, а 
также 225 семей, пострадавших от об-
стрелов. Курировать их будут пятнад-
цать сотрудников социальной защиты.  

- В функции куратора входит форми-
рование социального паспорта семьи и 
поддержание его в актуальном состоя-
нии, помощь в установке мобильного 
приложения «Куратор семьи» и опреде-
ление потребностей в адресной помо-
щи, - сообщила Наталья Тимофеева. 

Для материального стимулирования 
сотрудников социальной защиты, кото-
рые будут кураторами семей, предложе-

но в городском бюджете предусмотреть 
дополнительные средства. 

За проект решения о внесении изме-
нений в Положение об управлении со-
циальной защиты населения депутаты 
проголосовали единогласно. 

Председатель постоянной комиссии 
по вопросам законности и местного са-
моуправления Илья Салмин представил 
проекты решений, которые касаются 
проведения конкурса на должность гла-
вы городской администрации Белгорода. 
Срок действия полномочий Валентина 
Демидова заканчивается, согласно кон-
тракту, 17 января 2025 года. Документы 
от кандидатов на должность мэра будут 
приниматься с 5 по 29 ноября сего года. 
Конкурс будет проводиться в два этапа. 
Конкурсная комиссия из шести человек 
сначала рассмотрит поданные доку-
менты, а затем 11 декабря кандидаты 
представят свои программы социально-
экономического развития Белгорода и 
проекты организации работы городской 
администрации. Тайное голосование за 
кандидатуру мэра состоится на сессии 
городского Совета. 

Депутаты также поддержали решение 
о наделении дополнительными полно-
мочиями в сфере имущественных отно-
шений муниципального управления по 
делам ГОЧС, а также управления обес-
печения деятельности администрации 
города. Мера направлена на своевре-
менное выполнение оперативных задач 
в рамках проведения специальной воен-
ной операции.

ФОТО АЛЕКСАНДРА ГЛАДКОВА

Перед тем как выслушать обращения 
граждан, Вадим Витальевич ознакомился с 
образовательным учреждением, в котором 
недавно прошёл капитальный ремонт. Он 
пообщался с учениками и педагогами. Ди-
ректор школы № 43 Елена Карташова рас-
сказала о дальнейших планах, в которых 
может понадобиться помощь депутата. 

Вадим Радченко на своей странице 
«ВКонтакте» написал: «Помню време-

на, когда ко мне на личный приём часто 
приходили родители и педагоги с вопро-
сами, которые касались ремонта этого 
образовательного учреждения. После 
капитального ремонта школу просто не 
узнать. Радостно наблюдать за учени-
ками и видеть, что всё реализованное 
строителями в полной мере востребо-
вано».

ФОТО VK.COM\RADCHENKO_BELGOROD

На территории пятнадцатого округа Ли-
дия Новакова присутствовала на оценке 
качества капремонта дома на 2-м Садовом 
переулке, 2. Строители привели в порядок 
кровлю, а также заменили в здании маги-
стральные трубопроводы систем водо-
снабжения и водоотведения. Собственни-
ки жилья резонно отметили, что качество 
ремонта кровли можно оценить только во 
время сильного дождя. Сотрудник регио-
нального отделения Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ заверил, что в случае 
выявление протечки подрядчик будет обя-
зан устранить скрытые дефекты в соответ-
ствии с гарантийными обязательствами. 
Акт приёмки работ представителем соб-
ственников жилья подписан с учётом этого 
обязательства.

Также депутат  повторно посетила дом 
на ул. Гагарина, 29, в отношении которого 
были замечания жильцов. Строители вы-
полнили отмостку фундамента здания. На-
реканий к качеству у жителей дома теперь 
нет. 

Депутат горсовета Андрей Кузубов и 
депутат областной Думы Светлана Шля-
хова приняли участие в общественной 
приёмке работ по капитальному ремонту 
многоквартирного дома на ул. Мокроусова, 
8. Жильцы сделали ряд незначительных 
замечаний, которые будут устранены под-
рядчиком в ближайшее время. Качество 
ремонта в целом признано собственника-
ми жилья удовлетворительным.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЛИДИИ НОВАКОВОЙ 
«ВКОНТАКТЕ»

Приняты важные решения  ■ Сессия

Обновлённая 
школа порадовала

 ■ Образование

 ► Председатель городского Совета Вадим Радченко 
провёл очередной приём жителей первого округа в здании 
школы № 43.

Последнее слово - 
за жильцами

 ■ ЖКХ

 ► Депутаты городского Совета продолжают активно 
участвовать в общественной приёмке работ по капитальному 
ремонту многоквартирных домов.

Профессия 
мужественных людей

 ■ Добровольчество

 ► Депутат горсовета Вадим Тарасенко провёл встречу 
бойцов народной дружины «Ополчение 31» с молодыми 
сотрудниками белгородских учреждений здравоохранения.
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Алгоритм действий для горожан, ко-
торые проживают в квартирах с индиви-
дуальным отоплением, а также для тех, 
кто планирует на осенне-зимний период 
выехать за пределы региона, размещён 
на входах в подъезды, платёжных пору-
чениях и на портале «Госуслуги». Кроме 
того, такую информацию можно получить 
у операторов службы «122». 

- Это необходимо для того, чтобы 
предотвратить аварийные ситуации или 
уменьшить от них потери. Речь идёт о не-
поладках на сетях газо- и теплоснабже-
ния, водопроводе и канализации. Комму-
нальные службы должны знать, как можно 

оперативно получить доступ в жилое по-
мещение, - рассказал директор управляю-
щей компании Александр Немыкин. 

Большинство белгородцев с понима-
нием относятся к проводимой коммуналь-
щиками акции. Они знают, что авария в 
одной квартире может стать причиной 
чрезвычайного происшествия во всём 
подъезде или даже многоэтажном доме. 

Помните: уезжая из города, ключи от 
квартиры надо оставить родственникам 
или соседям, поставив об этом в извест-
ность свою управляющую компанию. Это 
поможет вам избежать возможных непри-
ятностей.

Новый спортивный объект площадью 
около пятисот квадратных метров пред-
назначен для любителей «погонять» на 
скейте или роликах. Здесь будут зоны 
как для профессионалов, так и для начи-
нающих спортсменов. Кроме того, уста-
новят элементы для выполнения различ-
ных трюков.

Площадку памп-трека можно было 
выполнить с деревянным либо асфаль-
товым покрытием. Однако специалисты 
выбрали для этого высокопрочный бе-
тон - материал долговечный и устойчи-
вый к капризам погоды. 

- Сначала выкапывается котлован и 
засыпается основание, которое обяза-
тельно трамбуется. В противном случае 
при эксплуатации объекта на бетоне мо-
гут возникнуть трещины. Затем произ-
водится монтаж металлических фигур: 
начиная с опорных стен - и к «разгон-
ке». После этого производится заливка 
бетона, - рассказал технологию строи-
тельства прораб подрядной организации 
Николай Леонов.

Отметим, что для бригады, которая 
здесь работает, это далеко не первая 
площадка для экстремальных видов 
спорта. Строители используют свой про-
фессиональный опыт и создают памп-
трек на ул. Губкина со знанием дела. 

- В Белгороде погода нас просто балу-
ет. По сравнению с Санкт-Петербургом 
и Москвой, здесь идеальные условия 
строительства. Работы близятся к концу. 
В финале зачистим поверхность бетона, 
покрасим - и всё, добро пожаловать! - от-
метил Николай Леонов. 

Впрочем, надо ещё благоустроить 
территорию новой спортивной площад-
ки: создать лестницу и систему наруж-
ного освещения, установить лавочки и 
малые архитектурные формы. Планиру-
ется, что новый памп-трек примет своих 
первых посетителей уже в ноябре. 

Поскольку площадка расположена в 
густонаселённом квартале и по сосед-
ству со школой, думается, желающих по-
кататься на скейте или роликовых конь-
ках будет немало.

Здание этого общеобразовательного 
учреждения было сдано в эксплуатацию в 
1972 году и с тех пор ни разу не реконструи-
ровалось. В результате оно физически и 
морально устарело. 

Строители приступили к работам в 
апреле текущего года. На объекте еже-
дневно работают порядка семидесяти спе-
циалистов. 

- За это время приведена в порядок 
кровля на первом корпусе лицея и пере-
ходе, а также произведены демонтаж-
ные работы. Сейчас обновляется фасад 
здания и реконструируются инженерные 
коммуникации, в том числе электрические 
сети. Начинается укладка полов из керамо-
гранита, монтаж потолков и покраска стен 
внутренних помещений. Объём работ по 
капремонту уже выполнен ориентировочно 
на 45 %, что больше запланированного, - 
сообщил генеральный директор организа-
ции-подрядчика Алексей Титенко. 

Весной строители приступят к благо-
устройству прилегающей территории. Они 
отремонтируют стадион, а также разобьют 
новые цветники и установят лавочки. Все 
работы в лицее № 32, согласно утверждён-
ному графику, должны быть завершены не 
позднее 30 июля 2025 года.

- Кроме капитального ремонта здания 
и благоустройства прилегающей к нему 
территории, мы ждём также обновления 
учебного оборудования. Оно будет разви-
вать детей и помогать педагогам в рабо-
те, - отметила директор лицея № 32 Елена 
Тарануха. 

ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

Сейчас озеленители занимаются по-
садкой саженцев. Живые изгороди бу-
дут разной высоты. Самые низкие - из 
кизильника блестящего - высотой 70 см. 
Средние - из боярышника - до 1 метра 50 
см. Самые большие - из декоративных 
яблонь - вырастут до 2 метров 20 санти-
метров. 

По мере роста над лабиринтами будут 
работать садовники - кустарникам прида-
дут необходимую форму. 

- Проектные решения позволяют ис-
пользовать все декоративные качества 
растений по максимуму. Садовники долж-
ны будут правильно сформировать жи-
вые изгороди. Готовый результат сможем 
увидеть уже через два года, - рассказала 

Елена Семенкова, главный ландшафтный 
архитектор Белгорода. 

Также в Центральном парке продолжа-
ется работа по высадке саженцев-круп-
номеров. Так, недалеко от строящегося 
«Креатив-тауна» появится липовая аллея, 
чуть дальше - яблоневый сад. Его украсят 
декоративные сорта. Весной они будут 
радовать эффектным цветением в белых, 
нежно-розовых, карминовых оттенках. А 
осенью на деревьях появятся плоды жёл-
то-оранжевого и красного оттенков.

Всего в этом сезоне в парке высадят 
порядка 400 деревьев. Кроме яблонь и 
лип, появятся вязы, лиственницы, амур-
ский бархат, сосна чёрная и ель.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Материалы полосы подготовили Анастасия ИЛЬИНА и Денис СТРЕМОУСОВ

Перекресток достаточно оживлённый, 
особенно в часы пик. Рядом школы, дет-
ские сады, учреждения доп образования, 
плотная жилая застройка. Затруднён 
поворот налево с Белгородского пол-
ка на Октябрьскую. Было очень много 
аварий. Собирается затор на левой по-
лосе.  Специалисты Центра организации 
дорожного движения проанализировали 
ситуацию, разработали оптимальный 
проект и согласовали его с Госавто-
инспекцией.

Здесь появится кольцевая развязка. 
Это существенно облегчит движение с 
учётом трафика в разные периоды. На 
участке от Белгородского проспекта до 

улицы Октябрьской изменится количе-
ство полос на Белгородского полка. 

- Как правило, две крайние полосы 
были заняты припаркованными автомоби-
лями. Вблизи недостаточно парковочных 
пространств. Поэтому специалисты реши-
ли оборудовать парковочные карманы по 
обеим сторонам улицы. Также появится 
дополнительный пешеходный переход, 
частично отремонтируем тротуары, - рас-
сказал мэр Белгорода Валентин Демидов.

Общая протяжённость участка, где 
ведутся работы, 300 метров. Срок сдачи 
объекта - ноябрь 2024 года. А пока про-
сим быть внимательнее, проезжая этот 
перекрёсток.

Экстремалы 
готовятся к новоселью

 ■ Строительство

 ► Многофункциональный памп-трек создаётся на ул. Губкина 
на месте бывшей футбольной площадки.

Саженцы 
занимают свои места

 ► «Сад философов» в Центральном парке украсят лабиринты 
из кустарников и деревьев.

 ■ Озеленение

С опережением графика  ■ Капремонт

 ► Завершается первый этап капремонта лицея № 32 
в Белгороде.

Решаем 
наболевшую проблему

 ■ Транспорт

 ► На пересечении улиц Белгородского полка и Октябрьской 
появится круговая развязка.

Уехал - сообщи!  ■ Акция

 ► Сотрудники управляющих компаний Белгорода проводят 
поквартирные обходы многоэтажных домов с целью 
выявить пустующие жилые помещения.
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Лилия Николаевна - начальник отдела 
распоряжения имуществом и исполнения 
постановлений уполномоченных органов. 
И на её погонах - три звёздочки, это зна-
чит - она советник государственной граж-
данской службы Российской Федерации 
первого класса. Сама Лилия Николаевна 
с улыбкой говорит, что не изменяла сво-
ему отделу никогда, несмотря на то, что 
были предложения перейти в другие под-
разделения таможни. Здесь она прошла 
все ступеньки карьерной лестницы - от 
инспектора до руководителя отдела. 

Если бы ей много лет назад сказали, 
что будет работать в правоохранитель-
ных органах, не поверила бы. Ведь после 
окончания школы поступила в сельхозин-
ститут и получила экономическое обра-
зование. А потом вышла замуж и уехала 
вместе с мужем, военным, в Польшу, где 
он служил. Там, как и положено жене во-
еннослужащего, работала где придётся: и 
в котельной кочегаром, и в столовой офи-
цианткой. Наверное, там и поняла, что та-
кое служба. 

Когда срок контракта подошёл к кон-
цу, семья вернулась, но в совсем другую 
страну. Уезжали из Советского Союза, а 
возвратились в Россию со всеми её не-
простыми проблемами. 

Работу по специальности, которую по-
лучила в вузе, Лилия Николаевна начина-
ла в Фонде обязательного медицинского 
страхования. А в это время в Белгород-
ской таможне проходило становление от-
дела по распоряжению конфискованными 

товарами. И спустя время появилась не-
обходимость в специалисте-бухгалтере. 
Так всё и началось. 

Главные задачи отдела, которым вот 
уже семь лет руководит Лилия Николаев-
на, - учёт и распоряжение конфискатом, а 
также организация работы с таможенными 
штрафами. Сотрудники отдела не только 
ведут переписку с нарушителями, но и 
выезжают на встречи с ними, чтобы лич-
но убедить в том, что штрафы надо пла-
тить. Принцип неотвратимости наказания 
действует. И когда эти меры не помогают, 
в дело вступают судебные приставы. С 
этой структурой отдел тесно взаимодей-
ствует. И благодаря их совместной рабо-
те по исполнению судебных решений в 
федеральный бюджет за последние годы 
было зачислено более 34 миллионов руб-
лей конфискованной валюты. 

А что касается конфискованного иму-
щества - это сложная и очень интересная 
история. И я приоткрою завесу. После 

того как суд принимает решение о конфис-
кации, на плечи отдела ложится сложная 
и многогранная работа. Это не только 
строгий учёт, но и передача имущества. И 
здесь свои правила. Многие товары пере-
даются в Росимущество. А, например, ал-
когольная и табачная продукция поступа-
ют в распоряжение созданной в 2023 году 
структуры «Росалкогольтабакконтроль», 
наркотические вещества - в МВД, оружие 
и боеприпасы - в Росгвардию, товары, 
содержащие драгоценные металлы, - в 
 Гохран, государственные награды - в 
управление Президента по госнаградам. 

Тесно взаимодействует таможня и с 
Министерством культуры. Ему передают 
предметы старины, культурные ценности, 
которые могли незаконно вывезти через 
таможенную границу России или хранить 
в частных коллекциях. Так, экспонатами 
наших музеев стали монеты чеканки XVIII-
XIХ веков из России, Франции, Пруссии, 
Великобритании, Австро-Венгрии, ста-

ринные книги «Новая скрижаль», издания 
1853 года, «Новый Завет Господа наше-
го Иисуса Христа» в русском переводе, 
изданный Синодальной типографией в 
1885 году, старинные иконы, картина из-
вестного российского художника Беркоса 
«Девушка, собирающая цветы» и многое 
другое. 

Случаются и необычные истории. В 
2022 году сотрудники Белгородской та-
можни задержали россиянку, которая пы-
талась вывезти на Украину радиодетали. 
Их могли использовать для систем связи 
ВСУ. После конфискации этот товар пере-
дали военным, специализирующимся на 
работе с оборудованием для связи. 

И ещё об одном важном направлении 
деятельности отдела надо сказать. Это 
участие в гуманитарных акциях. Не раз 
сотрудники таможни безвозмездно пере-
давали предметы первой необходимости 
в учреждения соцзащиты. Одежду, обувь 
для детей и взрослых, постельные при-
надлежности отправляли в областной 
социально-реабилитационный центр для 
несовершеннолетних, Шебекинский дом-
интернат для престарелых, Борисовский 
психоневрологический интернат, Боль-
шетроицкий детский дом-интернат, регио-
нальное отделение «Российский Красный 
Крест».

В отделе, возглавляемом Лилией Нико-
лаевной, работают молодые сотрудницы, 
которым она щедро передаёт свой опыт. 

Её жизненный пример привёл и сына 
в эту службу. Уже более двадцати лет он 
трудится на Белгородском таможенном 
посту. 

А в завершение нашей встречи Лилия 
Николаевна сказала: 

- Таможня - очень сложный механизм. 
И я горда, что наш отдел, как маленький 
винтик, служит его бесперебойной работе. 

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ БЕЛГОРОДСКОЙ ТАМОЖНИ

Свою трудовую деятельность Ро-
ман Сергеевич начинал в автоколонне 
№ 1402 Белгорода. Он был слесарем на 
ТО-2, где занимался выявлением всевоз-
можных неисправностей и устранением 
обнаруженных недочётов машин. Одно-
временно с этим Роман Краснорудский 
проходил обучение на водителя автобуса 
с категорией D. В 2006 году ему доверили 
маломестный автобус марки «ПАЗ». За-
тем подвижный состав предприятия вме-
сте с водителями перевели в МУП «Го-
родской пассажирский транспорт». Роман 
Сергеевич ушёл в поисках лучшей доли 
водителем автобуса к частному предпри-
нимателю. В 2013 году, когда создавалась 
Единая транспортная компания, он вновь 
поменял место работы, здесь трудится и 
по сей день. Работа ему нравится. 

- В компании дружный трудовой кол-
лектив. Машины регулярно проверяют 
механики, а все выявленные неисправ-
ности ремонтируют квалифицированные 
слесари. Логистику пассажирского транс-
порта обеспечивают диспетчеры. Мойщи-
ки при любой погоде приводят автобусы 
в надлежащий вид, благодаря чему они 
выходят на маршруты чистыми и опрят-
ными. А ещё здесь работают бухгалтеры, 
инженеры, специалисты по охране труда, 
айтишники и множество других людей, 
для которых наступающий праздник тоже 
является профессиональным, - расска-
зал Роман Краснорудский. 

Но главные герои сегодняшнего дня, 
конечно, водители. Здесь они трудятся по 
двухсменному режиму. Два дня рабочих, 
а потом два - выходных. Смена за рулём 
продолжается десять часов. Супруга Ро-
мана Сергеевича и два его сына уже дав-
но привыкли к такому рабочему графику 
главы семьи и даже находят в нём свои 
плюсы.

Перед тем как выехать на маршрут, во-
дители получают путевой лист, проходят 
медицинское освидетельствование и са-
мостоятельно проверяют уровень техни-
ческих жидкостей в автобусе. Только по-
сле этого механик выпускает их на линию. 

- Остаётся взять бронежилет, каску - и 
в путь. В связи с нынешней оперативной 
обстановкой на водителе лежит большая 
ответственность за жизнь пассажиров и 
сохранность транспортного средства. Да 
чего греха таить, за собственную жизнь 
тоже переживаешь. Для того чтобы всё 
было нормально, водителю надо дей-
ствовать строго по инструкции, - подчерк-
нул Роман Краснорудский. 

В салоне каждого автобуса имеется 
коллективная аптечка для оказания до-
врачебной помощи. На базе компании с 
прошлого года было организовано обу-
чение водителей автобусов по оказанию 
первой медицинской помощи пострадав-
шим с привлечением специалистов служ-
бы медицины катастроф и санитарно-
авиационной эвакуации. По признанию 

сотрудников компании, полученные ими 
знания весьма полезны и могут всегда 
пригодиться не только при обстрелах, но 
и в случае чрезвычайных происшествий 
на дороге. 

- Зарплата водителей зависит от ко-
личества выполненных за смену рейсов 
по конкретному маршруту. Во время воз-
душной тревоги движение пассажирского 
транспорта приостанавливается соглас-
но решению регионального оперативного 
штаба. Стараемся наверстать упущен-
ное и выполнить все намеченные рейсы. 
Если общее время ракетной опасности в 
смену не превышает одного часа, этого 
показателя вполне можно достичь, - кон-
статирует Роман Сергеевич.

Оперативная ситуация сказывается и 
на поведении пассажиров. У некоторых 

из них сейчас нервы, что называется, на 
пределе. Водители, в том числе и Роман 
Краснорудский, с пониманием относятся 
к эмоциональному состоянию людей в 
салоне и стараются максимально сгла-
дить любые конфликтные ситуации. Но 
и пассажирам, в свою очередь, тоже не 
следует забывать, что отвлекать чело-
века за рулём во время движения - не-
безопасно. 

В преддверии профессионально-
го праздника мы спросили у Романа 
 Сергеевича, что бы он пожелал всем сво-
им коллегам. 

- Безаварийной работы, удачи в пути, 
благополучия и скорейшего мира на на-
шей земле, - ответил он.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Пассажиры - в надёжных руках  ■ Такая работа

 ► День работника автомобильного и городского транспорта 
отмечается в нашей стране в последнее воскресенье 
октября. Это праздник людей, которые по роду своей 
профессиональной деятельности всю смену крутят баранку 
или помогают водителям в их повседневном труде. К их числу 
относится и Роман Краснорудский.

Пример для подражания  ■ Человек и его дело

 ► Сегодня у сотрудников 
Белгородской таможни 
профессиональный 
праздник. Лилия Ковалева 
посвятила этой службе без 
малого 27 лет. И ни разу не 
пожалела о своём выборе. 
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Ушёл из жизни Иван Николаевич БОРИСОВ
Работе в Белгородском государ-

ственном технологическом университете 
им. В.Г. Шухова заведующий кафедрой 
технологии цемента и композиционных 
материалов, доктор технических наук, 
член-корреспондент Российской Акаде-
мии Естествознания, Почётный работник 
высшего профессионального образова-
ния РФ Иван Николаевич Борисов посвя-
тил всю жизнь. 

После службы в армии в 1978 году 
Иван Борисов поступил в Белгородский 
институт строительных материалов, так 
тогда назывался вуз. После окончания 
обучения в 1983 году по специальности 
«химическая технология редких элемен-
тов и материалов на их основе» остался 
работать в альма-матер. В БГТУ имени 
Шухова Иван Николаевич Борисов про-
шёл профессиональный путь от инженера 
и младшего научного сотрудника до про-
фессора и заведующего кафедрой техно-

логии цемента и композиционных материалов, которую возглавлял с 2009 года.
Иван Николаевич Борисов пользовался заслуженным авторитетом и уважени-

ем у коллег. Под его руководством кафедра готовила инженеров-технологов, со-
четая учебный процесс с решением научно-производственных задач. Наряду с 
качественной подготовкой специалистов для промышленности строительных мате-
риалов, выстроены прочные связи с предприятиями строительной индустрии, где 
работают выпускники университета.

За многолетний добросовестный труд Иван Николаевич награждён почётны-
ми грамотами и благодарностями, памятными медалями «За заслуги перед БГТУ 
им. В.Г. Шухова» I, II и III степеней, а также памятной медалью «За безупречный 
труд и отличие» за значительные заслуги в сфере образования. 

20 октября 2024 года в возрасте 67 лет Иван Николаевич Борисов ушёл из жизни. 
Ректорат, профессорско-преподавательский состав и сотрудники БГТУ 

им. В.Г. Шухова выражают искренние соболезнования родным и близким.

Одна из наших героинь носит позыв-
ной «Сестра».

- Мы для них, как одна большая семья 
уже. Они для меня все - братья, - говорит 
девушка о военных. 

А те называют её и других мастериц 
«фронтовые феи». И пусть на самом деле 
они зовутся «фронтовые швеи», но те, 
кто делает антитепловизионные одеяла, 
пончо и чехлы на автомобили, - действи-
тельно волшебницы, потому что их изде-
лия сродни сказочным шапкам-невидим-
кам, благодаря которым наши солдаты и 
техника могут скрыться от противника. 

- Под нашими пончо и одеялами ре-
бята берут опорники, выносят раненых с 
поля боя. И для меня важно, чтобы они 
были сделаны качественно, чтобы боль-
ше было спасено жизней, чтобы боль-
ше вернулось домой живых, - говорит 
« Сестра». 

На самом деле девушку зовут Юлия. В 
феврале 2024 года их волонтёрская груп-
па начала думать, как можно сохранять 
жизни наших военных. Долго в интернете 
искали наработки. Попробовали сшить. 
Первые образцы пончо и одеял отправи-
ли снайперам. «Нужно», - сказали ребята. 
Изделия не только сохраняют тепло, не 
пропускают влагу и ветер, но и использу-
ются как переноски для раненых бойцов, 
а также как накидки на блиндажи, генера-
торы и всё, что светится в лучах теплови-
зора. Под ними солдаты и техника стано-
вятся невидимыми для FPV-дронов. 

- То есть таким одеялом сохраним одну 
жизнь, а если в окопе, то нескольких бой-
цов. Для нас главное - как можно больше 
отшить и отправить на фронт, потому что 
там их очень ждут, - точно знает Юлия. 

«Одеяла успешно протестированы, 
отвезены на позиции ребятам, нашим 
бойцам, они работают», «Очень приятно, 
что людям небезразлично, что у нас есть 
общая цель, общие идеи, патриотизм», 
«Спасибо вам огромное за ваш труд. Эти 
одеяла спасают нам жизни», «Без тыла 
мы никто», - присылают девушкам сооб-
щения с фронта.

- Также постоянно требуются накид-
ки на машины. Самая большая накидка, 
которую мы шили - это 9 на 12 метров, 
мы укрывали «тигров», - рассказывает 
« Сестра».

Чтобы сделать антитепловизионные 
накидку на автомобиль, пончо или одеяло 
нужно два вида тканей: алова и оксфорд. 
Они лёгкие и защищают от ветра и дождя. 
А внутри - секретная начинка, которая как 
раз и делает парней и машины невиди-
мыми. Проект реализуют в Таганроге, 
Сочи, Курчатове, Курске. За восемь меся-
цев рукодельницы сделали около двух с 
половиной тысяч одеял и около полуто-

ра тысяч пончо. Теперь вместе с группой 
«Помощь военнослужащим 31» открыли 
точку и в Белгороде. А это значит, что 
спасённых жизней будет ещё больше. 

Другая наша героиня - «Ди». Так её 
привыкли называть за несколько лет 
спецоперации. Ещё в 2022 году она 
 начала разбираться во всех тонкостях 
медикаментов, так и стала собирать фир-
менные аптечки, в которых есть всё, что 
поможет вылечить бойца.

- Очень большой спрос, особенно 
когда узнали, что такое именно моя «ди-
аптечка». Иногда было такое, что при-
носили чужие и говорили: «Пожалуйста, 
перебери по-своему», я открываю - она 
полупустая. Ну как такую я бойцам могу 
дать? Никак, - рассказывает волонтёр 
объединения «Помощь военнослужащим 
31» Диана. - Это уже стало личным брен-
дом. Вот смотрят: «ди» - значит, это про-
верено, значит, там точно всё, что надо 
и как надо лежит, что боец будет цел и 
невредим. 

Диана собирает до двухсот фирмен-
ных «ди-аптечек» в месяц. И помимо 
средств спасения, обязательно кладёт 
внутрь письмо от кого-то из детей, кото-
рые пишут на фронт и оставляют свои по-
слания волонтёрам.

- Аптечек отдавались тысячи, и боль-
ше нескольких сотен человек мне ответи-
ли, что «да, твоя аптечка реально спасла 
чью-то жизнь». Вот как я брошу? Поэтому 
ребёнок дома сидит: «Мамочка, ну пожа-
луйста…», а я говорю: «А там солдатик, 
а он ждёт». 

Всё, о чём мечтают наши героини сей-
час, - просто выспаться да побыть с се-
мьёй. Но каждая их новая работа - это 
чья-то спасённая жизнь, а порой и не 
одна. И это сейчас самое важное.

Екатерина СКЛЯРЕНКО 
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

- На месте шагом марш! Право внести 
флаги предоставляется лучшим кадетам 
10-11 классов - спортсменам и активи-
стам кадетского движения, - звучит голос 
ведущего, и в торжественной обстановке 
в зал вносятся флаги.

Этот день - важный этап в жизни се-
миклассников, которым сегодня присво-
или их первые кадетские звания. По-
гоны, которые ребята получили из рук 
белгородских спасателей, станут симво-
лом их шага в мир дисциплины и ответ-
ственности.

- Обещаю бережно хранить память по-
колений, трудиться, смело мечтать и со-
зидать во благо великой Родины и всего 
Отечества. Клянусь, клянусь, клянусь, - 
произносят дети.

- Для нас этот день был очень вол-
нительный, потому что у нас было такое 
крупное мероприятие, нам вручали пого-
ны, которые для нас будут очень важны-
ми, - делится Алина Асадчая.

- Сегодня я тоже получила свои пер-
вые погоны, для меня они много значат. Я 
решила стать кадетом, потому что очень 
люблю спорт, - признаётся Анастасия 
Григорова.

Также в это день ученикам выпускных 
кадетских классов присвоили очередное 
звание сержанта. А это значит, что теперь 
они должны стать примером для своих 
младших товарищей. 

- Сегодня, конечно, для всех нас торже-
ственный день. Традиционно мы встреча-
емся в этом зале, чтобы присвоит нашим 
лучшим кадетам новые звания и вручить 
им погоны. Все учащиеся, которые сегод-
ня присутствуют на линейке, уже доказа-
ли свою верность кадетскому движению. 
Они являются примером в учёбе и во 
всех делах. Они наставники нового поко-
ления кадетов, - говорит директор один-
надцатой школы Ольга Махова.

В слове «кадет» для собравшихся в 
зале звучат понятия мужества, стойкости, 
честности и верности. Быть кадетом для 
них значит сделать осознанный выбор в 
пользу служения своей Родине.

- Кадет - это человек, у которого хо-
рошая сосредоточенность, он смелый, 
чётко выполняет поручения и идёт впе-
рёд. Мне с детства нравится вся эта ат-
мосфера, форма. Я считаю это красивым. 
Первый раз мне вручили звание три года 
назад в седьмом классе. Это было очень 
волнительно, потому что в первый раз, - 
вспоминает Виктория Горностаева.

Сегодня эти ребята получили очеред-
ные погоны, символизирующие пере-
ход на новую ступень кадетского обра-
зования.

- Это у меня уже третье звание. Для 
меня это значит то, что я должен показы-
вать новый уровень младшим классам, 
чтобы все равнялись на нас, - считает 
Богдан Высторобский.

Для современных кадетов девиз 
«Жизнь Отечеству, честь - никому» не 
утратил своей значимости с имперских 
времён. Для человека, любящего родную 
землю, во все века не было, нет и не бу-
дет ничего дороже Родины.

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

Спасённых 
будет больше

 ■ Волонтёрство

 ► Как известно, успехи на фронте зависят не только 
от тех, кто сражается на передовой. Большой вклад в них 
вносят и те, кто помогает приближать победу в тылу. 
Порой эти люди - настоящие волшебники.

Жизнь - Отечеству, 
честь - никому

 ■ Воспитание

 ► Кадеты средней школы № 11 получили очередные звания 
и приняли в свои ряды новичков.
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О создании фильма рассказали его 
авторы, специально приехавшие, чтобы 
представить работу белгородскому зрите-
лю. Режиссёр картины Александр Шмаков 
объяснил, почему она получила такое на-
звание.

- Фёдор действительно был своим. 
Всем, кто его окружал. Он очень много по-
могал людям, и он действительно являет-
ся таким эталоном военного и примером 
для всех, - считает он.

В фильме герой предстаёт не только 
защитником Родины, но и поддержкой для 
всякого, кто в нём нуждается, таким не-
равнодушным человеком, который никогда 
не пройдёт мимо попавшего в беду, будь 
то котёнок, ребёнок, пожилой человек или 
солдат-срочник. Вдова героя Алёна с экра-
на признаётся, что всегда могла положить-
ся на него и до сих пор чувствует эту опо-
ру, мысленно советуясь с супругом во всех 
своих делах. Ощутила на себе поддержку 
и съёмочная группа. Все препятствия, воз-
никавшие у неё на пути, благополучно раз-
решались сами собой. Александр Шмаков 
уверен, что Фёдор незримо присутствовал 
при съёмках и помогал им во всём. 

Создатели фильма не были лично зна-
комы с полковником Бабаёвым, но, ус-
лышав о нём, сразу поняли: его история 
достойна того, чтобы её знало как можно 
больше людей. Ведь военное время - это 
время героев. Такие примеры сейчас осо-
бенно важны.

- В моём понимании, все люди, которые 
сейчас там, были там или имеют к этому 
отношение, - они все герои. Поэтому через 
призму человека, через его жизнь очень 
хочется показать и донести через что про-
ходит человек, как происходит станов-
ление личности героя. Фёдор - это очень 
яркий пример. Я горд и счастлив, что смог 
прикоснуться к его судьбе, - признался 
продюсер фильма Вячеслав Цуканов.

Съёмки документального фильма нача-
лись в январе. Полгода авторы работали 
над картиной: собирали архивные мате-
риалы, снимали постановочные сцены в 
городских кварталах и в горах Кавказа, об-
щались с родными и друзьями Фёдора. 

Фильм производит двоякое впечатле-
ние: с одной стороны, тяжести потери, 
которую невольно разделяешь с вдовой и 
родителями героя, с другой - гордости за 
то, что есть в наших войсках такие люди, 
как полковник Бабаёв. Он заставляет заду-
маться о сущности героизма и о собствен-
ной жизни.

Первыми зрителями кинокартины в 
Белгороде стали школьники и росгвардей-
цы, выполняющие служебно-боевые за-
дачи в приграничье. Было видно, с каким 
вниманием они смотрят фильм, как они по-
гружены в происходящее на экране и свои 
мысли. Никто не проронил ни слова даже 
во время вынужденного перерыва на ра-
кетную опасность. 

Сорок минут тишины прервали аплодис-
менты, которые прозвучали, лишь когда в 
зале зажёгся свет. А самым неожиданным 
и трогательным моментом встречи стало 
обращение вдовы героя Алёны Бабаёвой, 
которая позвонила режиссёру во время по-
каза, чтобы поблагодарить всех, кто при-
шёл на премьеру и выразить слова под-
держки бойцам и всем белгородцам. Её 
голос, ставший зрителям родным в ходе 

 просмотра фильма, прозвучав на весь зал 
из телефона, соединил две реальности - 
экранную и настоящую. Гости стали прихо-
дить в себя и высказывать мнения. 

- Очень интересная режиссёрская ра-
бота в том плане, что тут описывается не 
подвиг, а жизнь героя, приводится мнение 
о нём окружающих. И это гораздо интерес-
нее, чем смотреть, как он бежит с автома-
том, выполняя долг. Тут важно окунуться 
в его мир, понять, как он пришёл к тому, 
что был готов совершить подвиг в любое 
время, - отметил заместитель начальника 
управления Росгвардии по Белгородской 
области полковник Василий Ермоленко.

- Для офицеров, для младших команди-
ров, для каждого бойца это огромный при-
мер. Человек, который не пожалел своей 
жизни и положил её за свою Родину. Есть 
хорошее высказывание: «Нет больше той 
любви, как если кто положит душу свою за 
други своя» (Евангелие от Иоанна 15:13. - 
Прим. ред.). И Фёдор это доказал, - выска-
зался боец с позывным «Хакас».

Поделились впечатлениями и белго-
родские школьники. 

- Я очень хотела посмотреть, как служат 
наши солдаты, кто эти люди, защищающие 
Родину. На меня этот фильм и его герой 
произвели очень сильное впечатление. 
То, каким он был с детства, как ценил се-
мью, как горой стоял за своих. Он настоя-
щий пример во всём. И фильм очень мо-

тивирует делать что-то самому на благо 
 Отечества, - призналась Дарья Панасенко.

Встреча завершилась небольшим кон-
цертом авторской песни - Вячеслав Цука-
нов исполнил для гостей несколько своих 
патриотических композиций. Это добави-
ло оживления мероприятию. После окон-
чания концерта бойцы стали подходить 
к авторам фильма, чтобы пообщаться и 
сфотографироваться. Благодарили за тре-
петное отношение к памяти их товарища. 
Выяснилось, что многие слышали о герое, 
а один даже знал его лично. Для них он 
всегда был и будет своим человеком. На-
верняка после просмотра картины таким 
он станет и для многих белгородцев.

- Фёдор Бабаёв стал для нас ярким при-
мером - образцом воина и человека, но это 
ещё и собирательный образ героя нашего 
времени, он символизирует всех людей, 
которые стоят на страже интересов Отече-
ства как на фронте, так и в тылу. Каждый из 
них достоин того, чтобы о нём рассказали 
другим, - считает Александр Шмаков.

Премьера фильма «Подвиг своего че-
ловека» уже состоялась и на городском 
телевидении - на нашем телеканале «Бел-
город 24», но его всё ещё можно увидеть в 
повторе - в субботу и воскресенье, в 18.00. 

Марина МИНДОЛИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА, СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА  

И ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Откуда берутся герои  ■ Премьера

Фёдор Захарович Бабаёв родился 
25 июня 1984 года в Пятигорске. 
После окончания в 2006 году 
Санкт‑Петербургского военного 
института внутренних войск 
командовал разведывательным 
взводом, группой специального 
назначения. Проходил службу 
в должностях заместителя 
командира отряда, начальника 
штаба отряда спецназа, командира 
отряда спецназа Росгвардии. 
Неоднократно принимал участие 
в контртеррористических операциях, 
награждён рядом государственных 
наград, в том числе орденами 
«За военные заслуги», Мужества, 
медалями «За отвагу» и Суворова. 
14 октября 2022 года он погиб, 
прикрывая личный состав. Указом 
Президента его посмертно 
наградили вторым орденом 
Мужества.

СПРАВКА «НБ» »

 ► В культурном центре «Октябрь» состоялась премьера документального фильма 
«Подвиг своего человека». Это история командира отряда специального назначения 
«Русь» Росгвардии, полковника Фёдора Бабаёва, который жил и погиб как герой.
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 ► В выставочном зале 
«Родина» открылась 
экспозиция живописи, 
графики и декоративно-
прикладного искусства 
«Евангелие и художник: 
год 2024 от Р.Х.».

Все произведения были созданы в 
этом году специально для этого проекта, а 
значит все, кто посетит данную выставку, 
смогут увидеть совершенно новые творе-
ния известных авторов, в которых каждый 
из них изобразил своё понимание одной 
из мыслей, содержащихся в первых кни-
гах Нового Завета. 

- Выставка эта, конечно, необыкно-
венное событие - радостное, потому что 
вновь показывает, что Белгородская зем-
ля не оскудела талантами. Некоторой 
частью своей она уже прошла с большим 
успехом в Белгородской митрополии. Вы-
ставка носит колоссальный информаци-
онный и миссионерский характер, потому 
что заставляет иначе, через художествен-
ный образ взглянуть на истину божествен-
ного слова, - отметил на открытии экспо-
зиции настоятель Смоленского собора, 
председатель комиссии по культуре Бел-
городской и Сторооскольской епархии, 
протоирей Павел Вейнгольд.

В проекте представлено более 40 ра-
бот, созданных художниками и мастерами 
декоративно-прикладного искусства. Все-
го в нём приняли участие 17 человек, каж-
дый из которых постарался изобразить 
своё видение великих строк. 

- Изначально было больше людей при-
глашено в проект, около 50 человек. По 
разным причинам некоторые не смогли 
принять участие. Сначала я переживал, 
что выставка не состоится. Но потом 
люди начали появляться. Даже из Москвы 
художники хотели принять участие. Спа-
сибо каждому мастеру, кто откликнулся на 
предложение. О каждом экспонате мож-

но говорить здесь долго и вдумчиво. Но 
лучше увидеть, чем услышать, - считает 
куратор выставки, директор выставочного 
зала «Родина» Андрей Колесников.

Маргарита Скорбач, Игорь Рулёв, Да-
рий Асадуллаев, Наталья Степанова-Тре-
тьякова, Ольга Никулина - вот неполный 
список белгородских художников, чьи 
работы представлены в рамках проекта. 
Изначально каждому автору было пред-
ложено по одной цитате из Евангелия. По 
замыслу организаторов, и автор, созда-
вая образы, и зритель, увидевший работу, 
должны прийти к осознанию истины, кото-
рая нам дана в Святом Писании. Вся вы-
ставка разделена на 4 раздела, по числу 
книг. Подбор работ ведётся по основным 
вехам жизни Спасителя.

Например, картина Ольги Никулиной 
«Ночь в Гефсиманском саду» очень точно 
и ёмко передаёт суть сюжета, описанно-
го в Библии: «...приходит Иуда, один из 
двенадцати, и с ним множество народа с 
мечами и кольями, от первосвященников 
и книжников и старейшин. Предающий же 
Его дал им знак, сказав: Кого я поцелую, 
Тот и есть, возьмите Его и ведите осто-
рожно. И, придя, тотчас подошёл к Нему и 
говорит: Равви! Равви! и поцеловал Его. А 
они возложили на Него руки свои и взяли 
Его (Мк. 14:43-46)». Мрачные цвета, едва 
осязаемые силуэты, изображённые на 
полотне - всё это даёт эффект надвигаю-
щейся бури, а закатное солнце символи-
зирует закат жизни Христа.

Или же другая работа, несущая со-
всем иное настроение, - «Насыщение го-
лодных» Дария Асадуллаева. Она слов-
но залита солнечным светом, синевой 
воды и наполнена изображениями рыб. 
А силуэты толпы людей переносят нас в 
евангельский сюжет, известный как «Чудо 
с хлебами и рыбами». Иисус, взяв семь 
хлебов и немного рыбы, помолился, пре-
ломил хлеб и дал ученикам, а они, в свою 
очередь, людям. И чем больше делили 
хлеб и рыбу, тем больше их становилось. 
И ели все, и все насытились. Картина по-

ражает одновременно своей простотой и 
глубиной, передавая яркими цветами всё 
божественное чудо происходящего. 

В выборе техники и направлении работ 
авторов никто не ограничивал, что по-
зволило мастерам создать максимально 
широкий спектр авторских решений. Яр-
кие краски и чёрно-белая гамма, мозаика 
и графика - столько стилистически непо-
хожего друг на друга материала можно 
увидеть на выставке, что это обязательно 
придётся по вкусу как любителям искус-
ства, так и любому зрителю.

Одним из гостей вернисажа стал пред-
седатель Белгородского городского Сове-
та Вадим Радченко.

- Не прийти на открытие этой выстав-
ки я просто не мог. Я очень рад, что по-
добный проект смогли воплотить у нас, 
это уникально. Хочется, чтобы каждый 
постоял у этих картин, прочитал эти бес-
смертные строки из Евангелия и задумал-
ся. Всем мира, любви и добра, - сказал 
Вадим Витальевич.

Во время посещения выставки, глядя 
на работы мастеров, невольно задаёшь-
ся извечными вопросами: смысла и цели 
жизни каждого человека и христианина, 
осознания беспримерного величия жерт-
вы Бога, принесённой за всё человече-
ство, и появившейся у каждого из нас 
возможности вхождения в Жизнь Вечную. 
Всё это находит своё отражение в экспо-
зиции.

Выставка проводится по благослове-
нию митрополита Белгородского и Старо-
оскольского Иоанна. Она хоть и является 
самостоятельным явлением, но, по сути, 
стала продолжением проекта «Небо на-
шей жизни». Около двух лет назад по 
инициативе владыки уже проводилась 
выставка иркутских художников, и теперь 
белгородцы продолжили эту линию. Посе-
тить выставку можно до 10 ноября.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА  

И СО СТРАНИЦЫ ВАДИМА РАДЧЕНКО «ВКОНТАКТЕ»

Познать истину через искусство  ■ Выставка

6+
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 ► В этом году лето 
у меня выдалось очень 
насыщенное: я, будучи 
волонтёром Победы, 
посетила тематическую 
смену «Россия начинается 
с меня» в ВДЦ «Смена», 
прошла обучение 
по образовательной 
программе «Культура 
и общество» в ОЦ «Сириус», 
участвовала в финале 
регионального конкурса 
«Время 31-х» в санатории 
«Бригантина «Белогорье» 
и, наконец, целый месяц 
провела в МДЦ «Артек» 
на тематической смене 
«Без срока давности».

Темы Великой Отечественной вой-
ны, Родины, патриотизма всегда име-
ли для меня особо важное значение. С 
детства я слушала рассказы бабушки о 
моих прадедушках, участниках войны. Я 
гордилась их подвигами, знала их бое-
вой путь и награды, с трепетом несла их 
фотографии в строю Бессмертного пол-
ка. Помню, как, будучи первоклашками, 
9 Мая мы с подругой смеялись и бега-
ли по квартире. И в это время с экрана 
телевизора объявили минуту молчания. 
Папа сказал нам: «Помолчим? Почтим 
память 27 миллионов человек, которые 
отдали свою жизнь ради будущего, ради 
вашего смеха и улыбок!». И я помню, 
как смотрела на горящее пламя Вечного 
огня, слушала метроном и плакала. Это 
было первое сознательное понимание 
ужаса войны. И до сих пор в этот день 
у меня на глаза наворачиваются слёзы. 
Наверное, поэтому тема Великой Отече-
ственной войны, геноцида и направле-
ние «Без срока давности» близки мне.

О проекте 
Всероссийский проект «Без срока 

давности» был инициирован Поисковым 
движением России в декабре 2018 года. 
Цель - сохранение исторической памяти 
о трагедии мирного населения СССР - 
жертвах военных преступлений наци-
стов и их пособников в период Великой 
Отечественной войны. 

В настоящее время проект реализует 
Национальный центр исторической па-
мяти при Президенте РФ. 

Моё участие в конкурсах по направле-
нию «Без срока давности» началось три 
года назад. Именно тогда я впервые оз-
накомилась с белгородским сборником 
многотомника «Без срока давности», из 
которого узнала о преступлениях наци-
стов и их пособников на территории сво-
его региона в годы Великой Отечествен-
ной войны. 

Читая архивные документы, акты и 
свидетельства очевидцев о тех звер-
ствах, мне становилось действительно 
страшно. Беспощадные расстрелы, го-
лод, постоянный страх смерти - всё это 
преследовало жителей Белгорода в те 
месяцы «ада». Сборник и представлен-
ные в нём факты так потрясли меня, что 
я приняла решение написать рассказ 
на основе исторических архивных дан-
ных «Я родом не из детства, из войны» 
о девочке Насте, о смерти её близких и 
жизни в период оккупации. Работа ста-
ла победителем на уровне региона. Это 
увеличило мой интерес.

Вместе с директором ГАБО Алексеем 
Александровичем Бондаренко я изучала 
судьбу детей того времени и участвова-
ла в конкурсе проектов «Без срока дав-
ности». Со своими рассказами и рисун-
ками на эту тему заняла два призовых 

места в конкурсе «Без срока давности. 
Память, отражённая поколениями». Мои 
стихотворения о детях войны позволили 
войти в состав полуфиналистов творче-
ского фестиваля с тем же названием. В 
этом году я сделала ещё один шаг впе-
рёд - в региональном конкурсе в области 
культуры и искусства «М.Арт» выиграла 
грант на реализацию социально значи-
мого проекта, связанного с местами па-
мяти оккупации Белгородчины. 

Долгожданная поездка
Когда я узнала, что могу претендо-

вать на участие в тематической смене 
«Без срока давности» в МЦД «Артек», 
которую реализует Национальный центр 
исторической памяти при Президенте 
России, я очень обрадовалась, ведь это 
возможность принять участие в познава-
тельной программе, пообщаться с экс-
пертами, встретить новых друзей. 

Я неоднократно была в «Артеке», но 
эта смена для меня стала особенной. 
С первых дней пребывания в лагере я 
буквально погрузилась в атмосферу 
дружбы, взаимопонимания и поддержки. 
Здесь собрались ребята из разных ре-
гионов России и стран мира, каждый из 
которых привнёс в общение свою куль-
туру и традиции. Здесь я нашла настоя-
щих друзей, которые близки мне по духу 
и с которыми, я уверена, мы продолжим 
общаться и после нашего возвращения 
домой, потому что нас связывают общие 
интересы, взгляды и ценности, объеди-
няет любовь к нашей стране и истории. 

И, конечно, свою роль сыграла не-
повторимая атмосфера «Артека»: кра-
сивые здания, спортивные площадки и 
места для отдыха, море с видом на Аю-
Даг, посвящение в артековцы на верши-
не горы и трогательное закрытие смены, 
и роза «Артека» на память о смене. Дей-
ствительно, «Артековец сегодня, арте-
ковец - всегда!»

Тематическая программа
Но самое главное в нашей августов-

ской смене в МДЦ «Артек» - это полез-
ный опыт, который можно приобрести, 
участвуя в образовательной программе 
«Без срока давности». Нас ждали лек-
ции и мастер-классы, встречи с истори-
ками и другими экспертами, тематиче-
ские занятия и интеллектуальные квизы, 
свежие идеи и проекты, неподдельные 
эмоции и впечатления. 

Так, например, на интеллектуальном 
квизе, посвящённом событиям Великой 
Отечественной войны, мы узнали под-
робности героической обороны Севас-
тополя и о самой длинной артековской 
смене. 

- История самой продолжительной 
смены в «Артеке», которая началась 22 

июня 1941 года и шла три с половиной 
года - 1301 день, стала для меня инте-
ресным открытием, - отмечает Алеся 
Вдовенко из Воронежской области. - А 
ещё, оказывается, далеко на Алтае в по-
сёлке Белокуриха есть так называемый 
«Алтайский Артек», куда были эвакуиро-
ваны дети из Крыма во время Великой 
Отечественной войны.

В необычном формате киномарафо-
на мы ознакомились и с историей Крым-
ского полуострова во время войны, а 
после поделились своими эмоциями о 
картине.

- Хотя я являюсь коренным жителем 
полуострова, но каждый день узнаю но-
вые факты его истории и становления. 
Очень рада, что в рамках программы 
«Без срока давности» для нас проводят 
такие мероприятия, ведь это важно - 
знать страницы истории места, где жи-
вёшь, - поделилась Лиза Павлюкова из 
г. Судак Республики Крым. 

А меня очень впечатлило посещение 
мемориала жертвам фашистской окку-
пации Крыма 1941 - 1944 годов - «Конц-
лагерь «Красный», где за четыре года 
было замучено и убито около 15 тысяч 
человек. Я всегда внимательно рассма-
триваю памятные скульптуры, пытаясь 
понять и почувствовать, что хотел пока-
зать нам автор, поэтому бронзовая фи-
гурка маленькой девочки среди камней, 
на которых виднеются части тел людей, 
оставила в моей душе яркий след. Де-
вочка протягивает руки к небу, смотрит 
вдаль растерянными и непонимающими 
глазами в надежде на спасение. Она - 
символ тысячи разбитых жизней, напо-
минание о том, что жертвами нацистов и 
их пособников были не только взрослые, 
но и дети.

Хочется отметить и интересный 
мастер-класс по ковке жетонов, про-
шедший совместно с Гильдией кузнецов 
России. На них мы отчеканили памятные 
места и имена, связанные с геноцидом 
мирного населения в годы Великой Оте-
чественной войны. Я нанесла на жетон 
имя белгородского мальчика Льва Лиф-
шица, расстрелянного и сожжённого 
вместе с матерью на Камышитовом за-
воде 5 февраля 1942 года. Жетоны мы 
развесили на Дереве памяти, а затем 
каждый из нас рассказал, с какими собы-
тиями связаны надписи на них. 

В рамках мастер-класса «Историю 
знаем!» мы разобрали и проанализиро-
вали серию фотографий, запечатлев-
ших факты геноцида в годы войны.

- Здесь отображён расстрел безоруж-
ных мирных жителей и пленных красно-
армейцев. С ребятами мы локализовали 
места расстрела, определили имена 
исполнителей этого ужасного престу-
пления со стороны нацистов, а также 
наметили перспективные направления 
для дальнейшего поиска мест погребе-

ния расстрелянных граждан для увеко-
вечения их памяти, - рассказал о работе 
поисковых отрядов учитель истории и 
руководитель школьного военно-исто-
рического музея московской школы 185 
им. В.С. Гризодубовой Константин Тим-
ченко.

В ходе общения с представителями 
Генеральной прокураторы Республики 
Беларусь мы узнали, как реализуется 
проект «Без срока давности» на между-
народном уровне. А во время тренинга 
по публичным выступлениям научились 
увереннее презентовать свои проекты.

От имени жертв
Но самым ярким и впечатляющим в 

программе смены оказалось литератур-
но-музыкальное представление «Без 
срока давности», где главными актёра-
ми были мы. Режиссёром представле-
ния стала ведущий научный сотрудник 
Ейского историко-краеведческого музея 
им. В.В. Самсонова Марина Бондаренко. 
В её постановке нашими голосами про-
звучали песни о Великой Отечествен-
ной войне, факты и цифры о жертвах 
геноцида, воспоминания детей - узников 
концлагерей. Мы говорили со зрителя-
ми от имени маленьких героев большой 
войны, замученных нацистами и их по-
собниками. Так, мы рассказывали о 214 
детях-инвалидах из г. Ейска Краснодар-
ского края, зверски погубленных наци-
стами в машинах-душегубках в октябре 
1942 года. 

Мы очень старались, вкладывали 
душу в своих героев, разделяя с ними 
боль и горечь предательства, и это не 
оставило равнодушными зрителей. 

- То, как дети относятся к театрализо-
ванным постановкам по этой теме, гово-
рит о том, что эта тема им близка, и они 
стараются преподнести её своим свер-
стникам. Я сегодня видела глаза ребят 
в зале - эта тема не оставила никого 
равнодушным, - отметила руководитель 
Национального центра исторической па-
мяти при Президенте РФ Елена Малы-
шева.

- Особая атмосфера царила и на каж-
дой репетиции. Я хочу выразить огром-
ные слова благодарности всем участ-
никам постановки, потому что за такой 
короткий промежуток времени они не 
просто прониклись сюжетом, но и стали 
настоящими участниками тех событий, - 
похвалила нас Марина Бондаренко. 

Нам важно знать и помнить
Смена была необыкновенно яркой, 

познавательной и насыщенной. Для 
меня она навсегда станет символом 
дружбы и единства. Я безмерно благо-
дарна организаторам за возможность 
учиться новому и важному в «Артеке». 
И я не единственная, кто чувствует это.

- Для меня как потомка защитников 
Отечества, которым пришлось столько 
пережить, отдать свои жизни в борьбе 
с нацизмом, сохранение исторической 
памяти о жертвах геноцида и бессмерт-
ном подвиге нашего народа обретает 
совершенно иное значение, в том числе 
личное. И я благодарна за возможность 
узнать что-то ранее неизвестное о Ве-
ликой Отечественной войне, раскрыть 
себя с новой стороны, познакомиться 
с людьми, близкими по духу и ценно-
стям, - говорит София Прибылова из 
Ульяновской области.

Истории, которые мы обсуждали во 
время этой тематической смены, дей-
ствительно не имеют срока давности. 
И мы, участники образовательной про-
граммы, это понимаем и будем делать 
всё, что от нас зависит, для того, чтобы 
защитить нашу историю.

Елизавета ЖУКОВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

Помнить и не дать забыть другим
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Безопасность

Проверка показала, что на предприя-
тии эксплуатируются инструменты с вы-
боинами и сколами, что может причи-
нить травму, а также у ряда работников 
не имелось средств индивидуальной за-
щиты. Кроме того, один из сотрудников 
не прошёл  вводный инструктаж по охра-
не труда.

По результатам проведённой провер-
ки в отношении виновных должностных 
лиц предприятия возбуждены постанов-
ления об административном правонару-
шении по ч. 1, ч. 3, ч. 4 ст. 5.27.1 КоАП 
РФ (нарушение государственных норма-

тивных требований охраны труда). Ру-
ководителю ООО «Гофротара» внесено 
представление, которое рассмотрено и 
удовлетворено, виновные должностные 
лица привлечены к дисциплинарной от-
ветственности. 

Постановления об административ-
ном правонарушении рассмотрены 
Государственной инспекцией труда в 
 Белгородской области, назначены адми-
нистративные штрафы в общей сумме 
45 000 рублей.

Ирина БОНДАРЕНКО,
помощник прокурора Белгорода

Все должны знать, из какой точки свое-
временно, быстро уйти в случае возник-
новения чрезвычайной ситуации. В этом 
помогает план эвакуации. Есть он и в 45-й 
школе. 

Старший инженер отдела надзорной 
деятельности и профилактической ра-
боты по Белгороду ГУ МЧС России по 
Белгородской области Олеся Вандышева 
объясняет:

- Основная проблема при реальном воз-
никновении чрезвычайной ситуации - это 
паника. Это стресс, который нас охваты-
вает. Наша задача - преподнести ребятам 
информацию так, чтобы они не забывали, 
как необходимо себя вести. У них в голове 
оттачивается тот алгоритм, который они в 
дальнейшем могут использовать при ре-
альной чрезвычайной ситуации.

На занятии кадетам объяснили, почему 
так важно знать номера экстренных служб, 
довели основные способы тушения пожа-
ров, показали средства индивидуальной 
защиты и рассказали, как себя вести в слу-
чае сильного задымления в здании:

- Руку ставьте на стеночку. Рукой ве-
дите по ней и чётко идите вдоль неё, и вы 
всегда найдёте выход. А если вы пойдете 
просто в пространство какое-то, выбрать-
ся, к сожалению, не получится. 

После проведённого урока каждый уча-
щийся узнал для себя что-то новое и по-
лезное. Ребята делятся впечатлениями:

- Сегодня я узнала новое об огнетуши-
телях. Я не знала, что их бывает два вида, 
и у каждого своё предназначение. Для 

меня это было очень интересно, я это за-
помню и считаю, что это важно знать.

- Мне напомнили о том, как нужно себя 
вести во время эвакуации при пожаре. 
Если вдруг что-то случится, эти знания 
очень помогут. 

- Я считаю, что такие мероприятия нуж-
ны для просвещения молодёжи, как вести 
себя в экстренной ситуации. Лучше уметь 
и не нуждаться, чем нуждаться и не уметь.

С начала учебного года такие уроки без-
опасности сотрудники МЧС провели в 143 
образовательных учреждениях Белгорода, 
включая детские сады и высшие учебные 
заведения.

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

Главное -  
без паники

 ■ Наш репортаж

Задача простая - все отделения долж-
ны спуститься в безопасное место. Соглас-
но вводной, произошёл ракетный обстрел, 
есть повреждения в здании учреждения и 
на территории, прилегающей к нему.

Когда звучит сигнал ракетной опасно-
сти, все действуют по алгоритму. В уче-
ниях всегда принимают участие и бойцы 
теробороны, которые помогают раненым 
или лежачим больным покинуть опасную 
зону. 

- Пострадавшую во время обстрела 
спустили в безопасное место. С помощью 
этого прибора, который называется пуль-
соксиметр, проверяем частоту сердечных 
сокращений, то есть пульс, и сатурацию - 
насыщенность крови кислородом. Показа-
тели - в норме, всё хорошо, - докладывают 
они.

Все участники учений знают свои зада-
чи и действуют слаженно. Добиться этого 
удалось благодаря частым тренировкам, 
которые помогут не растеряться в экстрен-
ных ситуациях.

- Алгоритм действия отработан, пото-
му что мы проводим такую тренировку не 
первый раз уже в этом году. Паники ни-
какой нет. Мы справляемся буквально за 
три минуты, - рассказывает заведующий 
оториноларингическим отделением Игорь 
Лютенко.

- Учения в детской областной больнице 
проводятся регулярно. Мы это делаем для 
того, чтобы персонал наш знал, как дей-
ствовать в чрезвычайных ситуациях. Эти 
тренировки направлены на сохранение 
спокойствия персонала и в том числе на-
ших маленьких пациентов и сопровождаю-
щих, - дополняет заместитель главного 
врача по педиатрической помощи Юлия 
Быкова.

Оценку действиям каждого сотруд-
ника даёт специалист гражданской обо-
роны управления ГОЧС Белгорода Олег 
Грибакин:

- Сегодняшняя тренировка показала, 
что каждый свою задачу знает: и работ-
ники охраны, и руководство учрежде-
ния, и руководители отделений боль-
ницы. Действовали чётко. Люди были 
оперативно перемещены в подземное 
пространство, где максимально обеспе-
чивается их безопасность при возникно-
вении ЧС. Результат - с задачей спра-
вились.

В Белгороде такие тренировки с уча-
стием медицинских работников и паци-
ентов проводятся регулярно во всех уч-
реждениях здравоохранения.

Дарья ГАВРОНСКАЯ 
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

В первый отдел полиции с заявлением 
о мошенничестве обратилась молодая 
женщина. Позвонившая ей незнакомка 
сообщила о необходимости заменить 
медицинский полис. Для этого женщину 
попросили продиктовать поступившие на 
телефон коды. После того как она выпол-
нила указание, с нею связался псевдосо-
трудник банка, который сообщил, что дан-
ными женщины завладели мошенники. Ей 
предложили снять все деньги и перевести 
их на безопасный счёт. Поддавшись на 
эти уговоры, потерпевшая перечислила 
им более полутора миллионов рублей. 
Лишь вечером, вернувшись с работы до-
мой, она поняла, что её обманули.

По этому факту возбуждено уголов-
ное дело. А сотрудники полиции призы-
вают никому не сообщать по телефону 
паспортные данные, номер СНИЛС, 
ИНН, а также поступающие на телефон 
коды. Аферисты могут выманивать их 
под разными предлогами - продление 
срока действия СИМ-карты, замена 
счётчиков, страховых полисов, оплата 
товара на сайте объявлений. Никогда 
не переводите деньги на незнакомые 
счета, даже если вам сообщили, что вам 
звонят из банка или правоохранитель-
ных органов.

Анна БАРАБАНОВА

Миф  
о безопасном счёте

 ► Аферисты под предлогом замены медицинского полиса 
похитили у белгородки более полутора миллионов рублей.

 ■ Мошенничество Когда людям  
нужна помощь

 ■ Сообщает прокуратура

Заместитель прокурора города Юрий 
Торохов встретился с теми, кто живёт в 
пункте временного размещения. В ходе 
приёма к нему обратились 16 жителей 
сёл Щетиновка Белгородского района, 
Муром Шебекинского городского округа 
и Шебекино. Больше всего их волнуют 
вопросы социальной поддержки, соблю-
дения требований земельного законода-
тельства и сферы ЖКХ. 

Заместитель прокурора разъяснил 
положения действующего законода-
тельства и принял обращения. По всем 
поступившим заявлениям прокурату-
ра города организовала проверки, ход 
и результаты которых поставлены на 
контроль.

Анна ФОМИЦА, 
помощник прокурора Белгорода 

 ► Прокуратура Белгорода провела приём жителей 
Белгородской области, вынужденно покинувших 
постоянные места проживания в связи с обстрелами.

Виновным 
назначены штрафы

 ► Городская прокуратура с привлечением специалиста 
Государственной инспекции труда в Белгородской области 
провела выездную проверку исполнения требований 
охраны труда в ООО «Гофротара».

С задачей справились  ■ Учения

 ► По указанию губернатора Белгородской области 
проводятся тренировки по проверке действий руководства 
учреждений здравоохранения. Очередные учения прошли 
в детской областной клинической больнице.  ► В образовательных учреждениях Белгорода сотрудники 

МЧС продолжают проводить уроки безопасности. 
Их основная цель - обобщить знания, умения и навыки детей, 
чтобы они знали, как действовать в случае ЧС.

Аферисты отправляют с аккаунта «Со-
веты по безопасности»  сообщение: «Ваш 
аккаунт скоро будет ограничен, пожалуй-
ста, войдите в наш системный центр, 
чтобы подтвердить учётную запись». 
Зло умышленники уверяют, что учётную 
запись пользователя собираются забло-
кировать из-за сообщений о «мошенни-
ческих действиях», поэтому ему нужно 
перейти по их ссылке. Делать этого нель-
зя, иначе они получат доступ к вашему ак-
каунту. Ни в коем случае не вводите свои 
номер, пароль и код подтверждения. 

Также аферисты используют и другие 
легенды:

- подтверждение учётной записи;
- обновление ПО;
- руководство по безопасности; 
- нарушение в работе почтовых служб;
- уведомление об истечении срока 

действия пароля.  
Как распознать мошенников? Они тре-

буют назвать ваши персональные дан-
ные, перейти по ссылке, ввести номер, 
пароль и код подтверждения, но самое 
главное - их профиль, в отличие от на-
стоящих служебных аккаунтов Телегра-
ма, можно заблокировать, что и следует 
сделать.

Анна ИВАНОВА

Будьте бдительны в сети!
 ► В социальной сети «Телеграм» появилась новая схема 

мошенничества.
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Испытано на себе

Благополучная Тюмень
Реальность превзошла все ожидания. 

В середине ноября Тюмень, чуть припо-
рошённая снегом, уже вовсю щипала лицо 
морозом, а в декабре в плотном снежном 
плену оказались и деревья, и тротуары, 
и дворы, и крыши многоквартирных до-
мов. Настоящая русская зима, колючая 
и бодрящая, без привычной оттепели в 
канун Нового года и бегущих по дорогам 
ручьёв, без единого шанса на плюсовую 
температуру почти до конца апреля. Когда 
термометры однажды показали минус 35 
градусов, коллеги-сибиряки предложили 
съездить на термальный источник - бас-
сейн под открытым небом с природной ми-
неральной водой. Что?

- Вода в бассейне горячая, плюс 40, - 
успокаивали они меня. - Шапку наденешь, 
чтобы волосы в сосульки не превратились, 
и плавай на здоровье.

Термы в итоге стали излюбленным ув-
лечением. Контраст сумасшедший: улич-
ный градусник застывает, например, на 
отметке минус 10-20-30 градусов, а ты в 
одних плавках и тёплой шапке разрыва-
ешь водную поверхность и чувствуешь 
себя ледоколом, плывущим сквозь густые 
клубы пара и толщи воображаемого льда. 

Ещё и снежинки ловишь языком на ходу, 
как ребёнок. Не зря в 2020 году Тюмень 
получила звание термальной столицы 
России, и именно за этим удовольствием 
в первую очередь едут туристы, выбирая 
Тюменский край в качестве места семей-
ного отдыха в отпуске.

Здесь немало достопримечательностей 
в виде старинных деревянных усадеб, при-
надлежавших купцам и зажиточным кре-
стьянам, тысячи рек и озёр, невероятной 
красоты храмы, история которых порой на-
считывает несколько столетий. Особенно 
поражает воображение знаменитый камен-
ный Тобольский кремль, построенный в 
XVII веке, где я побывал на экскурсии. Уро-
вень качества жизни и комфорта городской 
среды также выгодно отличает богатый 
нефтяной край от многих регионов нашей 
страны: жить и строить карьеру в Тюмени, 
одним словом, удобно, о чём во всех кра-
сках рассказывал родным и друзьям, живу-
щим в Белгороде. Однажды поймал себя 
на мысли, что в Тюмени чувствую себя как 
дома. В августе 2023-го двухнедельный 
отпуск провёл в Белгороде, а прилетев 
ночью в Тюмень, уже в аэропорту накрыли 
приятные эмоции от того, что вернулся, на-
конец, в родные стены. Из окна такси, ко-
торое везло меня к дому, всматривался в 
пустынные улицы, освещённые фонарями, 
и внутренне наслаждался собственным ду-
шевным состоянием, с удовольствием слу-
шал дорожные байки словоохотливого так-
систа, строил планы на завтрашний день… 
Пока не случилась трагедия 30 декабря.

Удар ниже пояса
В тот день федеральные и белгород-

ские новостные телеграм-каналы, которые 
я регулярно читал и в Тюмени, сообщили 
о массированном ракетном обстреле об-
ластного центра. Информация обновля-
лась каждые 3-4 минуты, добавлялись 
фотографии, видеоролики, раскрывались 
подробности атаки ВСУ на мирный город, 
готовившийся к празднованию Нового 
года. Позвонил родным, близким и дру-
зьям - живы-здоровы, слава богу! До са-
мого вечера не выпускал из рук телефон, 
читая новости о последствиях обстрела. В 
голове никак не укладывалось зрелище с 
убегающими от эпицентров взрывов людь-
ми, телами погибших и раненых, разру-
шенными зданиями, горящими машинами. 
Соборная, Попова, «Маяк» и покалечен-
ное Сердце рядом с ним, десятки скорых 
и пожарных автомобилей, крики и стоны, 
опрокинутая детская коляска - события 30 
декабря мгновенно разрушили во мне тот 
душевный комфорт, в котором пребывал в 
последний год. Это был удар ниже пояса. 

Несмотря на огромное расстояние между 
Тюменью и Белгородом, я почувствовал 
его так сильно, что долго приходил в себя, 
долго пытался собраться с мыслями, что-
бы понять, что происходит. Позже слу-
чились обстрелы 2 января, 14 февраля и 
самые чудовищные мартовские, когда на 
протяжении нескольких недель украинская 
армия ежесуточно, до пяти раз в день, на-
носила удары по жилым кварталам.

Благополучная, мирная и уютная Тю-
мень перестала радовать окончательно. 
Больше не воодушевляли чистые, краси-
вые улицы, городские праздники, герои 
журналистских материалов, с которыми 
встречался по долгу профессии. Слов-
но натягивал маску с дежурной улыбкой, 
когда ездил в командировки и встречался 
с людьми, и с каждым днём всё больше 
чувствовал, что тянет домой, в Белгород, 
на набережную Везёлки, в центральный 
парк, на Богданку… В тяжёлые для города 
времена вдруг захотелось быть полезным 
именно в Белгороде и находиться рядом с 
близкими и родными. Я вряд ли смогу за-
щитить их в момент ракетного обстрела 
или атаки беспилотника, но мне будет спо-
койнее, если просто буду рядом. Мне так 
кажется. Я так хочу.

Решение принял в июне, но предстояло 
завершить один важный проект, руководи-
телем которого назначили меня ещё в на-
чале года. Не хотелось бросать на полпути 
начатое дело, поэтому летом предупре-
дил директора о намерении уволиться в 
октябре и невольно начал считать дни до 
отъезда: 115, 100, 80… Как солдат-срочник 
накануне дембеля.

 Однажды прогуливался по одной из са-
мых главных улиц Тюмени - улице Респуб-
лики - и увидел на двери кафе рекламное 
объявление: «Самые вкусные сырники на 
районе». Я люблю сырники. В Белгороде, 
недалеко от Соборной площади, есть за-
мечательное общепитовское заведение, 
где их готовили (возможно, и сейчас гото-
вят) по-домашнему вкусно. Зашёл ради 
того, чтобы сравнить. Заказал порцию из 
трёх сырников и зелёный чай. Съел. Нет, 
ребята, у вас послевкусие не то: самые 
вкусные сырники всё-таки пекут в Белго-
роде.

Тюменцы, к слову, близко к сердцу вос-
приняли переживания белгородцев. На мо-
сту Влюблённых в центре города увидел 
как-то рукописный плакат «Белгород, Тю-
мень с тобой!». А тюменский уличный му-
зыкант-скрипач, узнав, что я из Белгорода, 
согласился исполнить одну композицию 
для белгородцев, адресовав им тёплые 
слова поддержки. Я записал его короткое 
выступление на видео и отправил в по-
пулярный белгородский паблик. Спасибо, 
Тюмень.

Здесь я нужнее
Ранний вылет в Москву, вечерний по-

езд и долгожданное прибытие на железно-
дорожный вокзал Белгорода следующим 
утром. Какая, оказывается, осень у нас 
шикарная. Пешком шёл по Гражданскому 
проспекту и наслаждался самым лучшим 
городом Земли, несмотря на многочислен-
ные бетонные укрытия, пасмурное небо 
и холодный воздух. Я дома. Ни с чем не 
сравнимые ощущения. Когда-то уезжал из 
Белгорода в Питер, надеясь сделать карь-
еру в мегаполисе, пробовал работать в Ли-
пецке и Воронеже, испытал на себе суро-
вый климат Сибири, желая получить новый 
профессиональный опыт и иметь более 
высокую зарплату, и всё равно судьба при-
водила обратно. Здесь я нужнее. Мне так 
кажется. Я так хочу.

- Отойдите, пожалуйста, - услышал сза-
ди себя недовольный мужской голос на 
Теа тральном проезде.

Дворник с видавшей виды метлой в ру-
ках собирал в кучу опавшие листья, а я за-
стыл на месте, любуясь осенним пейзажем 
вокруг и мешая ему работать. Улыбнулся, 
отошёл в сторону и поздоровался с незна-
комцем.

- Сегодня утро доброе, - сказал дворни-
ку. - Пока тихо вроде.

- Пока тихо, - согласился тот более ми-
ролюбивым тоном. - Но бдительность не 
теряйте. Ближайшие укрытия на площади.

- Спасибо, видел.
Сигнал ракетной опасности услышал 

уже на следующий день, выходя из мага-
зина. Под грохот ПВО быстро забежал в 
укрытие, переждал несколько минут, пока 
не объявили отбой, но едва прошёл ме-
тров сто, как опять завыла сирена. Новая 
реальность, в которой мне придётся жить 
и работать, к которой нужно привыкнуть. 
Я же всегда стремился расширять гори-
зонты профессиональных знаний на прак-
тике, вот и сейчас буду трудиться в усло-
виях, приближённых к боевым. Хороший 
опыт. Что из этого получится, тоже знаю. 
Мы справимся, выстоим, преодолеем все 
трудности и вместе дождёмся дня, когда 
перестанем слушать небо и искать глаза-
ми укрытия. Хотя бы потому, что нас те-
перь на одного человека больше. Мне так 
кажется. Я так хочу.

… Сырники в кафе на Гражданском про-
спекте по-прежнему готовят: не удержался 
и забежал сюда на выходных перекусить. 
Боже мой, это те самые сырники - горячие, 
нежные, воздушные, вкусные!.. Белгород, 
я соскучился, я вернулся.

Владимир ПИСАХОВ
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА  

И СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Я вернулся
 ► Мне свойственно искать себя в жизни и на карте. В очередной раз я уехал из Белгорода 

в ноябре 2022 года, откликнувшись на предложение коллеги из Тюмени, где в крупном 
региональном медиахолдинге открылась вакансия по моей специальности. Ух ты, подумал я 
тогда: это же новый вызов, новые задачи, новые возможности! Да и сама Сибирь, в которой 
прежде никогда не был, далёкая и неизведанная, привлекала настолько, что я отправился в путь 
с лёгким сердцем. За две тысячи километров от дома.
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Наше интервью

Дмитрий Ильич, впрочем, сначала 
удивляет меня, когда бережно доста-
ёт из футляра составные части чёрного 
кларнета, быстро собирает его, словно 
конструктор, и прикладывает к губам. Ма-
ленький тесный класс факультета испол-
нительского искусства (бывшего музы-
кального колледжа имени С.А.  Дегтярёва) 
БГИИК, где преподаёт мэтр, наполняется 
мелодичным соло, и я пытаюсь запом-
нить этот звук, чтобы позже узнать его в 
мощном оркестровом многоголосье. Хотя 
вряд ли у меня получится, другое дело - 
Дмитрий Хегай, который за десятки лет 
работы в профессии может услышать 
«голос» родного инструмента, если, на-
пример, будет слушать концерт в зри-
тельном зале.

- Дмитрий Ильич, объясните мне, 
дилетанту, какую роль в оркестре 
играет кларнет? Что он привносит 
в композицию и может ли, допустим, 
симфонический оркестр обойтись 
без кларнета?

- Да о чём вы говорите?! Оркестр без 
кларнета - это фантастика. Исключено! 
Все духовики в симфоническом орке-
стре - солисты. Независимо от того, игра-
ешь ты первым кларнетом, вторым или 
третьим, у каждого отдельная партия. В 
отличие от струнников - виолончелистов 
или скрипачей, - их пять-шесть, и они как 
минимум дублируют друг друга. Открою 
вам ещё один секрет: у духовиков есть 
привилегия - отработал 25 лет и имеешь 
право выходить на пенсию, потому что 
наша работа приравнена к тяжёлому фи-
зическому труду.

- Серьёзно? Вот так открытие! 
Вы на пенсию не собираетесь, наде-
юсь?

- Нет, конечно. Я начал работать в 
1993 году у замечательного руководите-
ля духового оркестра ДК «Энергомаш» 
Виктора Филипповича Шурупова, при-
чём умудрился одновременно побывать 
участником других оркестров. Дело в том, 
что раньше у нас была отличная возмож-
ность подхалтурить - в первую очередь 
на демонстрациях по случаю больших 
праздников. Идёшь сначала в составе 
одного оркестра, и когда заканчиваешь 
играть, оббегаешь трибуны и вливаешься 
в ряды второго оркестра - и вновь торже-
ственным маршем с новой композицией. 
И так не один раз.

- Знаю, сейчас у вас несколько 
должностей. Как вас представить 
нашим читателям?

- Я артист симфонического оркестра 
Белгородской государственной филар-
монии, старший преподаватель кафедры 
оркестровых инструментов факультета 
исполнительского искусства Белгород-
ского института искусств и культуры, пре-
подаватель по классу кларнета и саксо-
фона Детской музыкальной школы № 1 
г. Белгорода. Также являюсь членом 
президиума Всероссийской ассоциации 
кларнетистов имени С.В. Розанова.

- Понимаю, что кларнет - ваше всё. 
Почему именно этот инструмент?

- Да, он у меня действительно в прио-
ритете, владею им в совершенстве, хотя 
играю ещё на саксофоне, фортепиано, 
люблю валторну, фагот. Почему всё-таки 
кларнет? Уникальный инструмент, у ко-
торого неограниченные возможности. У 
кларнета диапазон четыре октавы - это 

очень много. Он способен звучать густо 
и мягко, в среднем регистре издаёт вот 
такие звуки (играет. - В.П.), может по-
пищать вверху (вновь играет. - В.П.), то 
есть кларнет изображает и передаёт не-
мало характеров и тембров, чем могут по-
хвастать далеко не все инструменты.

- Но позвольте, Дмитрий Ильич: 
саксофон звучит не менее богато и 
колоритно и, я бы сказал, божествен-
но. Неужели он у вас не в чести?

- Согласен с вами, саксофон - вели-
чайшее и тоже уникальное изобретение, 
способное подражать любому инстру-
менту. Мне больше нравится классиче-
ский саксофон. Нам известны замеча-
тельные концерты Глазунова, Готлиба, 
написанные для саксофона. А мои пред-
почтения объясняются просто: по обра-
зованию я кларнетист, да и владею сак-
софоном не настолько филигранно, как 
кларнетом.

- Как вы увлеклись музыкой?
- Всё благодаря папе. Вы наверняка 

знаете, что мой отец, Илья Николаевич 
Хегай, - известный советский и россий-
ский художник, в честь которого в Старом 
Осколе, где жили родители, названа ули-
ца. Так вот, будучи ребёнком, я нередко 
бывал у него в мастерской, пытался что-
то рисовать, подражая папе. И однажды 
я показал ему свой рисунок: мол, смотри, 
как я умею. И спросил: «Пап, я тоже буду 
художником?». Он ответил: «Нет, сынок, 
художники в нашем роду уже есть, ты бу-
дешь музыкантом». Его слова послужили 
для меня призывом к действию: в первом 
классе я самостоятельно записался в му-
зыкальную школу по классу фортепиано. 
И когда наша семья в 1979 году перебра-
лась в Старый Оскол (мне было девять 
лет), поступил в Детскую школу искусств 
имени М.Г. Эрденко - тоже по классу фор-
тепиано.

- Кларнетом пока и не пахнет…
- Кларнет появился в моей жизни чуть 

позже. В седьмом классе мне так сильно 
захотелось стать военным музыкантом, 
что ни о чём другом думать не мог. Узнал, 
что в городе Видное Московской обла-
сти есть военно-музыкальное училище, 
причём оно было единственным подоб-
ным учебным заведением в Советском 

Союзе. Принимали в училище исключи-
тельно духовиков, поэтому в седьмом 
классе я перевёлся в класс кларнета. И 
в это же время познакомился с прекрас-
ным педагогом Борисом Николаевичем 
Распутиным, преподававшим в школе 
имени Эрденко. Он и привил мне любовь 
к кларнету, объяснил базовые правила 
игры на инструменте. Но в военно-му-
зыкальное училище я, увы, не поступил. 
Представьте себе: в 1984 году в Видное 
приехали попытать счастье 280 клар-
нетистов, 320 трубачей, не говоря уже 
о тромбонистах и других специалистах. 
Зато позже меня приняли в Белгородское 
музыкальное училище имени Дегтярёва - 
сразу на второй курс: наш знаменитый 
педагог, заслуженный работник культу-
ры России и мой наставник Михаил Ми-
хайлович  Польщиков разрешил. После 
окончания училища по распределению 
попал в Федосеевскую детскую музы-
кальную школу в Старооскольском райо-
не, где отработал один год, и отправился 
опять учиться - в Воронежский институт 
искусств по классу кларнета. Потом был 
духовой оркестр ДК «Энергомаш», и в 
1998 году пришёл в музыкальное учили-
ще имени Дегтярёва, где и работаю до 
сих пор.

- Наверняка вы помните о самом 
необычном концерте в вашей музы-
кальной карьере. Расскажите о нём.

- У музыкантов есть такая практи-

ка - гастрольная поездка с другими ор-
кестрами. Мне однажды посчастливи-
лось поехать на гастроли по Европе с 
Ульяновским симфоническим оркестром 
в качестве второго кларнетиста. За 20 
дней мы дали 12 концертов в великолеп-
ных залах Барселоны, Цюриха, Женевы, 
Вены, Будапешта, Праги, Амстердама, 
Стокгольма, Турку, Хельсинки… Причём 
стартовали в декабре из Барселоны при 
температуре плюс 25 градусов, а закон-
чили в январе в Хельсинки, где столби-
ки термометров показывали минус 15. 
Эмоции невероятные испытали! В пер-
вую очередь от волшебных концертных 
залов. Особенно впечатлили старин-
ные швейцарские и австрийские залы 
с  королевскими ложами, изумительной 
 акустикой.

- Что вам больше по душе - играть 
на инструменте или обучать про-
фессии студентов?

- И то, и другое доставляет удоволь-
ствие. Когда сам играю, безусловно, 
наслаждаюсь от того, что передаю зри-
телям свои эмоции. Музыка действи-
тельно творит чудеса. Если у тебя нет 
 настроения, возьми кларнет или саксо-
фон, поиграй - и всё пройдёт, будьте уве-
рены. И преподавать люблю. Показываю 
ребятам, как нужно держать инструмент, 
как правильно дуть и извлекать звуки, и 
если они добиваются в итоге успехов, 
конечно, испытываю огромное удовлет-
ворение.

- Если не ошибаюсь, ваших учени-
ков сейчас немало в составе симфо-
нического и духового оркестров Бел-
городской филармонии…

- Это правда. Мои выпускники работа-
ют также в ведущих российских оркестрах, 
преподают в музыкальных школах или 
учатся в высших музыкальных учебных 
заведениях. Гена Чухлов, Вазген Юсупов, 
Марат Аванесян, Юлия Ильина, Юрий Ма-
каренко, Владислав Бобрышев, Валерия 
Калитина, Виктория  Константинова - пе-
речислять могу долго. Более 50 человек 
выпустились за 25 лет из стен музыкаль-
ного колледжа. Пригласил всех на свой 
юбилейный сольный концерт, который со-
стоится 27 октября в нашей филармонии. 
К сожалению, приедут не все: кто-то в это 
время будет находиться на гастролях или 
участвовать в конкурсах.

- А сами выступаете в конкурсах?
- Обязательно. Они держат меня в то-

нусе, помогают не застаиваться. В 2010 
году, например, в составе инструмен-
тального квартета «Экспромт» вместе с 
Геннадием Панкратовым, Борисом Мо-
чалиным и Натальей Боровик поехали на 
конкурс в греческий город Козани, где за-
няли третье место.

- Ваши коллеги по секрету сооб-
щили мне, что вы стреляете из лука. 
Зачем вам это? 

- Да, увлёкся как-то случайно и проза-
нимался целый год, позже даже приобрёл 
лук и стрелял на заднем дворе колледжа 
во времена пандемии. Студенты засекли 
мои тренировки, и я их иногда пугал пе-
ред экзаменами: смотрите, мол, не сда-
дите - будет хуже (смеётся. - В.П.).

- Чем ещё увлекается музыкант 
Хегай?

- Как любой кореец, я люблю готовить. 
Правда, после небольшого ДТП у меня с 
некоторых пор отсутствует обоняние, ста-
ло чуть сложнее готовить, ведь раньше по 
запаху определял, когда выключать пли-
ту. Но родные всё равно любят мою кух-
ню. Это тоже, как кларнет, - особая сти-
хия, где я выражаю свои эмоции, передаю 
настроение и наслаждаюсь.

Беседовал
Владимир ПИСАХОВ

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА 

«Нет, сынок, ты будешь музыкантом»
 ► В это воскресенье белгородский музыкант Дмитрий 

Хегай исполнит, пожалуй, свою лучшую партию, в которой 
знакомые и давно выученные композиции заиграют новыми 
красками, а любимый кларнет придаст особенную глубину 
и тональность. Нашему артисту сегодня исполняется 55 лет: 
прекрасный повод порадовать и удивить публику ярким 
выступлением.



14 № 42 (2086)
25 октября 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Наш спорт

Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Турнир в Башкирии собрал более 
200 спортсменов из 17 регионов страны. 
Комплекты медалей разыграли сразу в 
нескольких зачётах: всероссийские со-
ревнования, всероссийские соревнова-
ния среди студентов и республиканские 
соревнования.

Наша Виктория Чеботарёва взяла 
золото на личной дистанции среди жен-
щин, а Никита Ющик - серебро среди 
мужчин. 

Также Виктория Чеботарёва и Елиза-
вета Лучникова победили в дисциплине 
«связки». 

Готовил спортсменов Алексей Жиль-
цов.

ФОТО BELREGION.RU

 ► Белгородский «Салют» 
победил «Строгино». 

Матч в рамках группы 3 Второй лиги Б 
чемпионата России проходил в Старом 
Осколе. Перед игрой салютовцы занима-
ли третье место в турнирной таблице, а 
москвичи - одиннадцатое. 

В первом тайме, несмотря на все уси-
лия белгородцев, владевших инициа-
тивой, счёт открыть не удалось. Распе-
чатать ворота гостей «Салюту» удалось 
лишь после перерыва. Сначала в сумато-
хе у ворот «Строгино» лучше всех разо-
брался защитник салютовцев Дмитрий 

Шилов, а затем вышедший на замену 
Данила Матвевнин удвоил счёт. До фи-
нального свистка счёт не изменился. Итог 
поединка - 2:0 в пользу белгородцев. 

 - В первом тайме не хватало остроты, 
проникающих передач и допускали много 
неоправданных потерь мяча. Во втором 
тайме показали более осмысленные ата-
ки, - резюмировал главный тренер «Са-
люта» Виктор Навоченко.

После этой победы «Салют» остался 
на четвёртом месте в турнирной таблице. 
Следующий матч белгородцы проведут 
27 октября во Владивостоке против лиде-
ра чемпионата - местного «Динамо».

 ► «Белогорье» одержало 
уверенную победу 
в Оренбурге. 

Перед матчем восьмого тура Россий-
ской волейбольной Суперлиги белгород-
цы занимали четвёртое место, а их со-
перник - оренбургский «Нефтяник» - был 
тринадцатым. 

В первой партии «львы» постоянно ли-
дировали и завершили её со счётом 25:23 
в свою пользу. Второй сет «Белогорье» 
провело не столь уверенно, «Нефтяник» 

даже вёл в счёте, но итог оказался тем 
же - 25:23 в пользу гостей. А в третьей 
партии белгородцы уже не дали соперни-
кам ни единого шанса на то, чтобы пере-
ломить ход поединка. 25:19 и 3:0 в матче. 

Лучшим бомбардиром матча стал Па-
вел Тетюхин, набравший 12 очков. 11 - на 
счету китайского доигровщика «Бело-
горья» Цзинъинь Чжана. Марокканский 
диагональный нашей команды Мохам-
мад Аль-Хачдади принёс своей команде 
10 очков. Следующий матч «Белогорье» 
проведёт в Туле против «Факела Ямала». 

ФОТО ЯНА БАКИРОВА (ВК «НЕФТЯНИК»)

По просьбе нашей команды Федера-
ция гандбола России перестроила ка-
лендарь игр сезона 2024/25. До января 
все свои матчи белгородский клуб про-
ведёт в гостях. Первыми соперниками 
«Технолога-Спартака» были казан-
ский «Зилант» и московская Академия 
гандбола. Старт для нашей команды, 
в которой по различным причинам 
 отсутствовал ряд ведущих игроков, сло-
жился неудачно. Белгородцы сначала 
дважды уступили московской Акаде-
мии гандбола - 25:34 и 24:41. А затем в 
 Казани также не смогли оказать достой-

ное  сопротивление «Зиланту». Резуль-
тат этих встреч - 41:29 и 39:22 в поль-
зу хозяев площадки. Пока белгородцы 
замыкают турнирную таблицу Высшей 
лиги. 

В этом сезоне в турнире участвуют 
восемь команд. Кроме вышеназван-
ных, это «Ростов-Дон», «Скиф» (Омск), 
«Чеховские медведи-2» (Московская 
область), «Воронеж-юниор» и команда 
чеховского Училища олимпийского ре-
зерва № 4. Следующие матчи в Высшей 
лиге «Технолог-Спартак» проведёт 1 и 2 
ноября с «Чеховскими медведями-2».

Состязания проходили в Калуге в 
спорт школе «Многоборец». Их участни-
ками стали более 150 атлетов из России, 
Белоруссии и Казахстана. Спортсмены 
соревновались в дисциплинах: четырёх-
борье с бегом (стрельба из пневматиче-
ской винтовки, бег на среднюю дистан-
цию, спринт, плавание) и троеборье с 
бегом (стрельба из пневматической вин-
товки, бег на среднюю дистанцию и сило-
вая гимнастика). 

В составе сборной России отличились 
спортсмены Центра спортивной подго-
товки Белгородской области, которые 
завоевали три медали. Полина Жерно-
вая заняла первое место. А Владислава 
Клейменова и Артём Гончаров стали се-
ребряными призёрами. 

В общекомандном зачёте сборная 
России заняла первое место. 

Тренируют наших спортсменов Алек-
сандр Клочков и Александр Бутов.

В них участвовали свыше 1 800 че-
ловек из более чем 30-ти стран мира. 
Белгородцы завоевали на этих сорев-
нованиях четыре медали различного до-
стоинства. 

Иван Беляев занял первое место в 
дисциплине «грэпплинг-ги» в весовой ка-
тегории до 130 кг, а также стал серебря-
ным призёром в «грэпплинге». 

Юлия Байковская в весовой категории 
до 48 кг поднялась в «грэпплинге» на вто-
рую ступень пьедестала почёта. Среди ве-
теранов Максим Толканев стал бронзовым 
призёром в весовой категории до 84 кг.

Подготовили борцов к соревнованиям 
Дмитрий Тарасов и Николай Зюзюкин.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Состязания завершились в Москве. За 
победу боролись свыше 100 бойцов из 
разных регионов страны. Дарья Пирогова 
стала лучшей в весовой категории 65.8 кг, 
а Александр Щербаков занял третье мес-
то в весовой категории 83.9 кг. По резуль-
татам турнира определились участники 
Кубка мира по ММА, который пройдёт с 21 
по 25 ноября в Ханты-Мансийске.

Готовили спортсменов к турниру Вита-
лий Бондаренко и Роман Волошко.

ФОТО СОЮЗА ММА РОССИИ

В числе лучших  ■ Единоборства

 ► Наши спортсмены завоевали награды Кубка России 
по смешанному боевому единоборству (ММА).

 ■ Спортивный туризм

Медали из Башкирии
 ► Белгородцы заняли призовые места на Всероссийских 

соревнованиях по спортивному туризму.

На мировом уровне  ■ Спортивная борьба

 ► В столице Казахстана - Астане - завершились первенство 
и чемпионат мира по спортивной борьбе в дисциплинах 
«грэпплинг» и «грэпплинг-ги».

Стартовали с поражений  ■ Гандбол

 ► Белгородские гандболисты начали новый сезон 
в Высшей лиге.

Два безответных мяча  ■ Футбол В гостях как дома  ■ Волейбол

Успех многоборцев  ■ Полиатлон

 ► Белгородцы успешно выступили на международных 
соревнованиях по полиатлону.
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По горизонтали: Восход. Науру. Изот. Глазго. 
Отёл. Овёс. Клеш. Ост. Егор. Било. Иман. Очаг. 
Клёв. Лунатик. Инти. Кси. Доса. Тубус. Сдвиг. 
Тракт. Днепр. Чистюля. Льяло. Горе. Вишну. 
Штурман. Какао. Твист. Кварт. Араб. Айва. Тур. 
Реле. Ребе. Купе. Куст. 

По вертикали: Основа. Дискобол. Уголовник. 
Юз. Автошкола. Вип. Аметист. Охрана. Губа. 
Чадо. Икебана. Кугуар. Став. Торт. Слет. 
Джунгли. Карл. Пион. Руль. Оппонент. Вискоза. 
Шота. Иммунитет. Юнга. Ондатра. Лежка. Ясак. 
Ушат. Мини. Абрек. Рака. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 41
от 18.10.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 28 ОКТЯБРЯ ПО 3 НОЯБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе вы сможете насладиться всеми благами 
жизни. Но это время будет непродолжительным и яв-
ляется подготовкой к серьёзным испытаниям, поэтому 
постарайтесь воспользоваться передышкой и аккумули-
ровать свои силы. Они вам понадобятся в ближайшем 
будущем. 
ТЕЛЕЦ 
Усилия, которые были предприняты ранее, потихоньку 
начнут приносить плоды. Но на скорые результаты рас-
считывать не стоит, поэтому вы по-прежнему в поисках 
дополнительных доходов. Помощь может прийти от 
старых знакомых, которых вы давно не видели, но они 
внезапно могут напомнить о себе.
БЛИЗНЕЦЫ 
Удачная неделя, чтобы обратиться к руководству с 
деловыми предложениями. Определите цель, ведь 
зачастую процесс для вас важнее результата. Может 
возникнуть недопонимание с коллегами. Чувство соб-
ственного достоинства и холодность в общении могут 
быть приняты за высокомерие и гордыню.
РАК 
Осмотрительнее отнеситесь к проявлению романтиче-
ских чувств, лучше быть немного жёстче и расчётливее. 
Это поможет лучше рассмотреть предмет своего внима-
ния. От недоброжелателей ожидайте козней, а от про-
тивоположного пола обид. Проявите самообладание и 
выдержку.
ЛЕВ 
У лёгкого флирта с коллегой или однокурсником могут 
быть непредсказуемые последствия. Новый знакомый 
может вскружить вам голову. Но вы ведь хотите не 
флирта, а исключительной любви. Не торопитесь от-
крывать своё сердце. Эта неделя неблагоприятна для 
начала нового романа.
ДЕВА 
Настаёт благоприятное время для любви. У женщин мо-
гут появиться новые поклонники. Обаяние и шарм помо-
гут им стать королевой в любом обществе. Широту на-
туры и великодушие мужчин тоже оценят. Неожиданное 
знакомство может перерасти в длительные серьёзные 
отношения.
ВЕСЫ 
Удачное время, чтобы планировать трудновыполнимые 
дела, вам хватит сил с ними справиться. На высоком 
уровне пройдут любые переговоры. Если будет возмож-
ность, отправляйтесь в путешествие со своей половин-
кой. А если второй половинки ещё нет, то поездка ста-
нет хорошим шансом найти себе пару.
СКОРПИОН 
Сейчас вы уравновешены, дружелюбны, сострадатель-
ны и следуете нормам общества. Беритесь за любое 
дело -  вас ждёт успех. Пользуйтесь помощью партнё-
ров – рассудительная организация дела приведёт к вы-
соким результатам. Прекрасный период для романтиче-
ских приключений. 
СТРЕЛЕЦ 
Отличный период для романтических встреч. Взаимо-
понимание между мужчинами и женщинами будет от-
личное. Можно начать новые отношения или удачно 
решить один из вопросов. Хороший период для отдыха. 
Но не слишком расслабляйтесь  -  вас скоро ожидают 
важные дела.
КОЗЕРОГ 
Вы приобретёте новых друзей и сможете улучшить жи-
лищные условия. Те, кто создаст семьи, станут устраи-
вать свою жизнь. Возможно, вы слишком бережно от-
носитесь к деньгам, на этой почве могут быть проблемы 
с партнёром. На пути к счастью необходимо преодолеть 
множество препятствий.
ВОДОЛЕЙ 
Время провести анализ законченных дел и планирова-
ние новых. Избыток жизненных сил, личное обаяние и 
душевная широта помогут блеснуть в обществе, заве-
сти знакомства, привлечь союзников. Эмоции сейчас 
через край, поэтому прислушайтесь к советам друзей и 
здравому смыслу.
РЫБЫ 
Впереди дружеские встречи и свидания. Удачное время 
для путешествий, физических нагрузок, операций с не-
движимостью и крупных покупок. У вас высокий  жиз-
ненный потенциал, энергичность, сексуальность, дар 
предвидения. Проводите больше времени с любимым 
человеком.

Календарь погоды на неделю с 25 по 31 октября
25.10

ПТ
26.10
СБ

27.10
ВС

28.10
ПН

29.10
ВТ

30.10
СР

31.10
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 747
днем 745

ночью 748
днем 752

ночью 753
днем 752

ночью 749
днем 747

ночью 746
днем 746

ночью 746
днем 748

ночью 754
днем 756

Температура 
воздуха, °C

ночью 6
днем 11

ночью 1
днем 9

ночью 1
днем 10

ночью 4
днем 12

ночью 6
днем 12

ночью 3
днем 9

ночью 4
днем 8

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра С-З С-З Ю-З З З Ю-З З

Скорость
ветра, м/с 5 1 3 4 4 4 6

cgms.ru

- Что такое «добрая воля»?
- Это когда ты делаешь всё, что я скажу.

***
- Что за мёд вы мне продали?! Это же обо-
жжённый сахар!
- Ну да! Там же на банке так и написано: «Мёд 
липовый». 

***
- Алё, пап? Сегодня футбол по телеку в 7 ча-
сов, не пропусти!
- Угу, хорошо.

- А мама рядом? Дай ей трубку...
- Мам, я сегодня приду поздно, слышала: папа 
разрешил.

***
- Вот как люди раньше жили, когда у них не 
было полиэтилена с пупырышками?
- У них были вши. 

***
Ни разу не видел человека, спорящего с сан-
техником. Зато регулярно вижу людей, с пе-
ной у рта оспаривающих мнение врачей. То 

ли унитаз гораздо сложнее человеческого ор-
ганизма, то ли сантехника боятся больше, 
чем врача.

***
- Прочитала ваш новый детектив о престу-
плении в семье Шереметьевых, где внук убил 
деда, чтобы заполучить его дом.
Как вы придумываете свои сюжеты?
- На данный сюжет меня натолкнули назва-
ния московских аэропортов - Шереметьево, 
Внуково, Домодедово.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Если тебе хочется такси, а судьба предлагает 
автобус - выбирай автобус, ибо он следует по 
расписанию. Козьма Прутков-инженер. Мысль 
№ 90.

Владимир Савченко
В автобусе всегда полно мест, если он идёт в 
обратную сторону. 

Янина Ипохорская
Золотое правило водителя: попал в пробку - не 
лезь в бутылку. 

Гарри Симанович

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама



16 № 42 (2086)
25 октября 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruНаш проект

РЕКЛАМА
ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Обращайтесь:

 8 (4722) 23-14-42
reklama@belnovosti.ruН
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Реклама

МАТРАСЫ

50-60-16,
8-904-531-69-15

Доставка 
и занос 

по городу
БЕСПЛАТНО

  ОДНОСПАЛЬНЫЕ 
от 4600 руб.

  ПОЛУТОРНЫЕ 
от 6700 руб.

  ДВУХСПАЛЬНЫЕ 
от 7350 руб. 

  ЕВРО от 8500 руб.
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КОМПЛЕКСНЫй РЕМОНТ БАЛКОНОВ
ОСТЕКЛЕНИЕ, ВСТРОЕННАЯ МЕБЕЛЬ, 
ОБШИВКА ВНУТРЕННЯЯ И НАРУЖНАЯ   

ОТ ЭКОНОМ ДО ЭЛИТ МАТЕРИАЛАМИ

ЧЕСТНАЯ 

ЦЕНА!
СКИДКИ!

 33-10-33, 8-904-093-32-23УЛ. ГУБКИНА, 17Д

БАЛКОНЫ  ОКНА  ДВЕРИ
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, ЛЮБОГО ЦВЕТА

ОСТЕКЛЕНИЕ БЕСЕДОК, ТЕРРАС, ЗОН БАРБЕКЮ  
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ, ПОРТАЛЫ, ЗАМЕНА СТЕКЛОПАКЕТОВ, ОТКОСЫ
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Пан  
Балкон

20
лет

опыта

Предоставляем проживание, питание, 
стабильную заработную плату два раза в месяц. 

За подробной информацией 
обращаться по телефону:

В САНАТОРИЙ «РУСЬ»
города Геленджикна постоянную работу

ТРЕБУЮТСЯ: 

8-988-340-01-08www.rusor.ru

горничные, официанты, 
медицинские сёстры, врач. 

Реклама

Тёплые Окна

Алюминиевые системы  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
АЛЮТЕХ и ТАТПРОФ

Окна только с виду выглядят одинаково
Ремонт пластиковых окон

Приглашаем к сотрудничеству дилеров

ПВХ профиль класса А
СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА

ул. Белгородского полка, 51, www.teplue-okna.ru500•216, 500•724 Ре
кл

ам
а

Спаниельке прозвище дали в приюте 
за схожесть с кокер-спаниелем. Это кра-
сивое, грациозное и хрупкое создание на 
одной из улиц Белгорода нашла служба 
по отлову безнадзорных животных. Со-
баке около двух лет, она чуть выше ко-
лена. С первых дней, как только её при-
везли в приют, она очаровала всех его 
сотрудников. 

- Она начала прыгать на сетку, ма-
хать хвостом так, что её аж заносило, 
прям было видно, что собака хочет в 
руки, хочет общения. Мы пришли, взя-
ли её просто на поводок, вышли, и она 
была счастлива. Стараемся почаще с 
ней гулять и очень надеемся, что най-
дутся хозяева - старые или новые, - рас-

сказывает ветеринар Евгения. - Когда 
люди приходят, мы её обязательно всем 
показываем. Она очень активная, кон-
тактная, ласковая, добрая. У неё шикар-
ная шерсть, её бы выкупать, к грумеру 
сводить - она превратится в невероят-
ную красавицу, которая будет собирать 
все взгляды на улице.

Удивительно, как такие собаки оказы-
ваются никому не нужными и попадают 
в приют. Им очень нужны ласка, лю-
бовь, внимание, прогулки, общение со 
своими людьми. Бирочку снимем, ушко 
зарастёт, и она будет блистать, как на 
подиуме, рядом со своим хозяином на 
прогулках, особенно зимой будет эф-
фектно - чёрная на белом снегу.

Спаниельке сделали все необходи-
мые прививки, стерилизовали. Дело за 
малым - подарить ей дом. Приезжайте 
за ней на Промышленный проезд, 12а в 
Белгороде. Приют открыт в будни с 8.00 
до 16.00 (перерыв с 12.00 до 13.00). Те-
лефон: 8 (4722) 34-01-83.

Ещё один участник проекта «Я чей-
то» - Макгрегор. Он парень с характе-
ром. Наша журналистка не дала ему 
микрофон, а он ей за это потом не дал 
лапу, хотя умеет это делать. 

В приюте «Добрый дом» он уже боль-
ше года. Это здесь самый общительный 
и приветливый пёс. Настоящий оболь-
ститель и ухажёр, делает всё, чтобы 
быть в центре внимания. Как только 
гости перестают его замечать, запрыги-
вает на крышу будки и общается с ними 
глаза в глаза. 

Макгрегору около трёх лет, он в меру 
упитанный, ростом выше колена, его 
лапки, животик и грудка - белые, всё 
остальное - чёрное. С ним занимался 
кинолог, он знает команды. С другими 

собаками ладит хорошо, на кошек тоже 
нет негативной реакции. Он станет пре-
красным другом и компаньоном в семье 
с детьми.

- Кличку Макгрегор ему дали за спор-
тивное телосложение. Когда он к нам 
попал, он был таким поджарым и му-
скулистым. Лапки худенькие, а голова 
большая. Сейчас мы раскормили его, 
и он теперь Макгрегор, который завер-
шил карьеру, - шутит директор «Доброго 
дома» Вера Коваленко. 

Фото не передаёт всё обаяние моло-
дого пса. Если хотите познакомиться с 
ним лично, приезжайте в приют по адре-
су: Белгородский район, с. Новая Не-
лидовка, ул. Луговая, 2а. Тел.: 8 (4722) 
77-00-35.

А проект «Я чей-то» продолжается, 
и мы напоминаем, что ничейных собак 
не бывает: у каждой есть свой человек, 
просто они ещё не встретились.

Ольга ЧЁРНАЯ
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Спаниелька 
и Макгрегор

 ► Новые участники проекта «Я чей-то» ищут дом 
и любящих хозяев.


